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FECHA: Junio 28 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cierran campañas candidatos” 

 “En Hidalgo hay calma previo a las elecciones” 

 “Rechazan plan para aeropuerto de Hidalgo”  

 “Para cerrar sexenio, SCT dice NO al Aeropuerto Hidalgo”  

 
“Pide FOR ceñirse a la legalidad”  

 
“Para asunto de aeropuerto ayuda internacional”  

 
“Va Peña por la victoria” 

 “CNOP: burócratas locales prometen 25 mil votos al PRI” 

 “Reitera Olvera llamado a la paz para comicios”  

 
“Transformaré al país, afirma AMLO” 

 
“Encubre SSP”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Cierran campañas electorales en Hidalgo: Los partidos políticos en Hidalgo y sus candidatos al Senado y 

Diputados Federales terminaron los 90 días de campaña en brigadas informativas, volanteo y reuniones con diversos 

sectores de sus distritos. En Pachuca y Mineral de la Reforma, la candidata del PRI a San Lázaro, Mirna Hernández 
Morales, realizó actividades en el Crucero Glorieta Revolución, Crucero Plaza Independencia, Crucero Glorieta 

Insurgentes, asiste la candidata a Diputada Federal Mirna Hernández Morales, Semáforos Bulevar Everardo Márquez y 
Bulevar Javier Rojo Gómez en donde estuvo los últimos minutos de su campaña proselitista.  Su último acto lo encabezó 

en la Avenida de Los Árboles y Bulevar Nuevo Hidalgo, en Tulipanes, Mineral de la Reforma, en donde cerró sus 
actividades.  Su adversario del PAN, Luis Baños, realizó visitas en colonias del sur y que integran el Distrito Vl, desde el 

centro de la Capital Hidalguense hasta comunidades alejadas que aun pertenecen a esta zona. Para Luis Baños cada 

minuto de esta campaña fue importante, el visitar a cada uno de los vecinos estrechar su mano, poder escuchar sus 
necesidades y por supuesto presentar sus propuestas, de igual manera este candidato asistió a variados foros de debate, 

donde pudo puntualizar su atención, preocupación e importancia que les da a los jóvenes, a las diferentes opiniones y el 
grado de compromiso que tiene por servir.  Por su parte, en sus últimos minutos de campaña, Eréndira Contreras, 

aspirante a San Lázaro en al capital hidalguense por Nueva Alianza, visitó los hogares pachuqueños, reuniéndose con 

gente y promoviendo el respeto a la diversidad, así también asiste a diversos eventos con jóvenes principalmente de 
carácter musical y deportivo. CIERRE CULTURAL En su cierre de campaña, el candidato al Senado de la República por 

el Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, afirmó que una nación sin cultura es un país sin identidad, 
durante una reunión que sostuvo con la comunidad artística. Músicos, pintores, escritores, historiadores, cantantes y 

actores, se dieron cita para plantearle al candidato a senador las necesidades de expresar su arte y lo importante que 
sería apoyar la cultura en Hidalgo y en el país. Al respecto el candidato priista, dijo que la expresión cultural en cualquier 

sentido fortalece la identidad de una nación. Los asistentes le pidieron a Omar Fayad que de resultar ganador, se legisle 
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a favor del impulso y desarrollo de la cultura; hacer una iniciativa que promueva los espacios, pero sobre todo que haya 

presupuesto que tanto necesitan. UNIR VOLUNTADES El interés por construir un México mejor será la condición que 

permita unir voluntades para superar diferencias y sumar todos a favor de país que merecen los mexicanos, dijo David 
Penchyna, candidato a senador por el PRI, en el marco de su cierre de campaña celebrado en la capital hidalguense. Dijo 

que en esta elección no habrá derrotados, porque en política tampoco hay enemigos y celebró su último evento en 
compañía de ciudadanos, integrantes de organizaciones sociales y representantes de sectores y medios de comunicación. 

El Candidato David Penchyna ratificó su determinación y voluntad para regresar a dar cumplimiento a los compromisos 

hechos durante su campaña RECORRIDO POR MUNICIPIOS El candidato a senador del PRD en Hidalgo, Isidro 
Pedraza Chávez, aprovechó sus últimas horas de campaña proselitista para visitar las comunidades de Tlaxcoapan, Tula 

de Allende y de Actopan, acompañado del candidato a diputado federal, Ricardo Baptista González. Participaron también 
en algunos mítines y reuniones previstas en Ixmiquilpan, Actopan y Tula como parte de los cierres de campaña. En tanto, 

Silvia Domínguez, candidata a diputada federal del PAN en Tula de Allende lanzó un exhorto a actuar con 
responsabilidad, a ser honestos y respetar los resultados de la elección. Silvia Domínguez realizó un cierre de campaña 

de casa en casa, recorriendo calles, tocando puertas en una cercanía con los vecinos del distrito V. CIERRE EN LA 

OTOMÍ-TEPEHUA Luego de tres meses de una campaña por los once municipios que integran el IV Distrito: Mineral del 
Monte, Omitlán, Huasca de Ocampo, Acatlán, Tulancingo de Bravo, Metepec, Agua Blanca de Iturbide, Acaxochitlán, 

Tenango de Doria, San Bartolo Tutotepec y Huehuetla, Damián Sosa Castelán, candidato del Partido Acción Nacional 
(PAN) finalizó actividades proselitistas. Reveló que se alcanzó el 98 por ciento de los ejidos, colonias, barrios y 

comunidades visitados, en donde conoció las inquietudes, propuestas y necesidades de la población, con la finalidad de 

integrar la agenda legislativa. Agradeció a las personas, que sin importar colores o intereses políticos se han sumado a 
una plataforma política que contempla el desarrollo de las tres regiones que integran el Distrito. Para cerrar actividades, 

el abanderado panista compartió hasta antes de que iniciara la veda electoral sus propuestas en los municipios de 
Tulancingo, Tenango de Doria, San Bartolo y Huehuetla. (redacción, página 11) 

Criterio-Vigilarán la elección 10 mil 300 albiazules: Un total de 10 mil 300 representantes de casilla del PAN, 

distribuidos en los siete distritos federales, vigilarán el proceso electoral del 1 de julio, en el que se disputarán la 
Presidencia de México, cargos a diputados federales y senadores. A la par de los miles de representantes albiazules, 

propietarios y suplentes de las casillas, también habrá otros 600 representantes generales registrados ante el Instituto 
Federal Electoral (IFE), quienes serán los encargados de avalar la votación, junto con los representantes de los otros 

partidos. De acuerdo con Antonio Carabantes, secretario de elecciones del PAN en Hidalgo, durante más de una semana 

impartieron una intensa capacitación a los representantes para que conozcan las nuevas modalidades de la calificación 
del sufragio. (Antonio Alcaraz, página 09)  , 

El Independiente-CNOP: burócratas locales prometen 25 mil votos al PRI: Los sindicatos de burócratas locales 
aportarán 25 mil votos al PRI en la elección de este domingo, aseguró Alfredo Tovar Gómez, dirigente de la 

Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en Hidalgo. Entre las organizaciones cuyos agremiados 

contribuirán a la causa tricolor son: el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de 
Hidalgo  y la sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud. A decir del líder, el movimiento sindical en 

Hidalgo tiene la encomienda de captar 25 mil sufragios durante la elección de este primero de julio, sin favores ni 
compromisos políticos de por medio.  Otras organizaciones adheridas a la CNOP son: los sindicatos de trabajadores de los 

poderes Legislativo y Judicial, de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales y asociaciones de 

ayuntamientos. Alfredo Tovar precisó que el voto duro que representa la organización popular en la entidad consiste en 
22 mil personas credencializadas, sobresale el gremio de operadores de transporte público con 3 mil afiliados. En 2010 la 

CNOP anticipó la aportación de 120 mil votos para esta elección federal, no obstante a tres días de los comicios 
federales, el número de sufragios asegurados hasta ayer para candidatos del PRI apenas alcanza los 90 mil. “Yo pienso 

que sí lo vamos a cumplir, ahorita vamos en unos 90 mil. Esto lo podemos garantizar en relación a la promoción activa 

que realizamos hoy (ayer) en todos los municipios.” Hoy el gobernador Francisco Olvera entregará apoyos a 5 mil 
choferes del transporte público. Ente los beneficios destaca seguros médicos, seguros de vida e incorporación al 

Programa Integral Alimentario. En este sentido, la CNOP pretende cooptar el voto de 30 mil operadores de todas las 
rutas locales; además las 80 organizaciones de tianguistas que hay en Hidalgo amarraron otros 20 mil sufragios, 

manifestó Alfredo Tovar en entrevista. (Gerardo Neria, primera plana) 

 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/60438-20120628-p3-n1
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El Independiente-Presentan pruebas que exponen a Roberto Rico como “mentiroso”: Roberto Rico, 

representante del PRI ante el IFE fue expuesto como “mentiroso”, con pruebas en mano, en la sesión ordinaria del 

consejo local. “En el PRD lo que decimos lo comprobamos. Y hoy me toca la oportunidad de probar que usted miente 
cuando habla. Nos pidió el acta estenográfica, donde señaló que un servidor cobró honorarios por defender al 

representante del  PAN”, dijo el vicario del PRD Leodegario Hernández, al hacer recuento de la sesión en la que por 
ratificar apoyo a un señalamiento del PAN fue acusado de cobrar honorarios. El representante del sol azteca comprobó a 

través de la versión estenográfica que el priista acusa sin sustento y que después niega sus dichos, por lo que le indicó 

que miente. “Le doy el documento señor Rico para que vea que cuando señalamos en el PRD no son meramente 
discursos, sino que comprobamos lo que decimos.” El priista al verse descubierto aseguró que con fotocopias no es 

posible demostrar nada, porque si se trata de presentar “simples copias” él podría conseguir el acta de nacimiento de 
Jesús. Roberto Rico enfiló sus dichos contra el representante del PAN Óscar Escorza, a quien tildó de tonto e ignorante, 

por lo que lo invitó a leer y conocer las leyes electorales. “Seguramente en el PAN ya están pensando en su remoción 

porque no ha sabido defender a su partido”. Por último Leodegario se disculpó ante el pleno del consejo estatal por la 
forma grosera en que se comportó el priista, “lamento mucho que tengamos el nivel de este debate, sobre todo porque 

estamos pidiendo civilidad en la jornada electoral y pues defendiendo lo indefendible, lamento que se ofenda a los 
presentes”. (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Revalidan multa para alianza de izquierdas: Consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) multaron con 
210 salarios mínimos, correspondientes al Distrito Federal, al Movimiento Progresista, después de ratificar la sentencia del 

Consejo Distrital 03, respecto a la colocación de propaganda en un accidente geográfico de Zacualtipán. El Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) interpuso una denuncia contra el bloque de izquierdas por una publicidad  ubicada en 
un árbol, hecho que la instancia distrital en Actopan determinó como violación al Artículo 236 del Código Federal de 

Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), además de una sanción económica. Por tanto, Movimiento 
Ciudadano, partido que integra la alianza, presentó un recurso de revisión respecto a esta sentencia, pues consideró que 

tanto la resolución como la penalidad monetaria exceden a la gravedad de la falta. El consejero electoral Mario Ernesto 

Pfeiffer explicó que la multa, de más de 13 mil pesos, representa el 2 por ciento del monto máximo de sanciones, según 
la normativa, recordó que Movimiento Progresista no retiró la propaganda cuando el Consejo Distrital 03 ordenó su 

descarte. “La coalición infringió la ley nuevamente al no retirar la lona del árbol, además la multa de 210 salarios es 
mínima, pues pudo incrementar a 10 mil salarios por la sanción que cometió, por eso los criterios legales corresponden a 

la falta cometida”. Aunque los representantes jurídicos de la izquierda solicitaron al IFE revisar exhaustivamente el 
expediente, pues la manta no está colocada en el accidente geográfico, sino en un anuncio publicitario colgado del árbol, 

el pleno decretó como infundado dicho recurso de revisión y confirmó la sentencia del Consejo Distrital 03. (Gabriela 

Porter, página 04) 

Crónica-Incluye RFE a ciudadanos que perdieron credenciales: El Registro Federal de Electores (RFE) entregó las 

adendas de listados nominales, respecto a ciudadanos que perdieron su credencial de elector durante el periodo de 

campañas y emitieron juicio para recuperar la mica y sufragar el 1 de julio, informó la vocal Ana Alicia Hoyo Chalit. Las 
adendas son documentos que contienen resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

sobre las demandas de juicios para proteger los derechos político-electorales que estipula el Artículo 264 del Código 
Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Hasta el corte del 15 de junio, en Hidalgo fueron 

aprobadas 65 expediciones de credenciales, aunque en fechas posteriores los Consejos Distritales recibieron más 

solicitudes y estas pueden integrarse para la elección del domingo. Por otro lado, la funcionaria electoral aclaró que no se 
detectaron anomalías o duplicados durante la entrega de listados nominales a los siete Consejos Distritales de Hidalgo. El 

1 de julio, el RFE está listo para atender cualquier duda o queja de ciudadanos que por algún motivo no pudieron votar 
en su casilla, debido a que no aparecen en listados nominales o su número de sección es incorrecto. (Gabriela Porter, 

página 04) 

Crónica-Sin quejas pendientes en el IFE, manifiesta Ashane: El Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) 
no tiene quejas pendientes por resolver, ante ello será el órgano autónomo a escala federal quien resuelva las denuncias 

que lleguen a partir del 26 de junio hasta el día de los cómputos distritales, informó el presidente consejero, José Luis 
Ashane Bulos. “Hasta hoy son 42 quejas, 25 recursos de revisión y ocho recursos de apelación ante el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), de los cuales dos fueron confirmadas las sentencias, la mayoría por 

propaganda o designación de capacitadores electorales”. Existen tiempos fatales para que el Consejo Local resuelva 
denuncias, pues el pleno a escala federal acordó que desde el 26 de junio hasta los cómputos distritales suspenderán los 

términos de quejas, a fin de que personal del IFE atienda solamente actividades normales del 1 de julio. En caso de que 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/60430-20120628-p4-n1
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partidos políticos interpongan recursos durante estos días, serán enviados directamente al Consejo General, como la 

denuncia contra el gobierno estatal por difundir publicidad institucional en periodo proselitista. En sesión ordinaria, el 

pleno aprobó solicitudes para que autoridades gubernamentales establezcan medidas para garantizar que el día de la 
elección y precedente, limiten la venta de bebidas alcohólicas, así como horarios de centros de entretenimiento, tal como 

lo estipula el Cofipe. Ashane Bulos añadió que la papelería electoral ya fue entregada a los presidentes de cada mesa 
directiva de casilla, e insistió que este proceso avanza sin incidentes. CÓMO VOTAR. Cuando el elector marque en 

papeletas dos o más cuadros y exista una coalición entre partidos políticos seleccionados el voto será para el candidato y 

contará para cada uno de los organismos, aunque el registro sea por separado en el espacio correspondiente del acta de 
escrutinio y cómputo. Invalidarán votos por marcar fuera del recuadro del partido o candidato, elegir dos o más 

emblemas con nombres diferentes, rayar toda la boleta, realizar anotaciones en alguna parte o dejarla en blanco. 
(Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Declinan 300 funcionarios de casilla en zona de Tula: Renunciaron hasta ahora 300 funcionarios de 

casilla del Distrito de Tula de Allende, confirmó Tomas Aquino Mata Hernández, vocal ejecutivo y presidente del Consejo 
Distrital  05 del Instituto Federal Electoral (IFE). Mata Hernández, en entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, 

sostuvo que durante la sesión de consejo se informó de esta situación a los representantes de los distintos partidos 
políticos. Expresó que “por diversas situaciones los ciudadanos renunciaron como funcionarios de casilla”; sin embargo, 

detalló que llamaron a los suplentes, los cuales ya fueron capacitados. “Por varias razones algunos funcionarios ya 

designados pueden renunciar al cargo correspondiente, ya puede ser por cambios de domicilio, por enfermedad, o por 
cuestiones de causa mayor, para estos casos se tienen a los sustitutos y no hay ningún problema”. Declaró que estas 300 

renuncias representan sólo un 10 por ciento del total de funcionarios que estarán en las 475 casillas instaladas en la 
región, aunque se tiene programado que este número aumente por los ciudadanos que no lleguen el día de la 

elección, en caso de faltar una persona a la casilla se mandará llamar al suplente también. “Las sustituciones se han 
hecho con ciudadanos que ya han sido capacitados, no hubo la necesidad de irnos a la lista de insaculados, sino con la 

lista de reserva de habitantes se han ido sustituyendo a esos funcionarios”. Subrayó que está previsto en el IFE que el 20 

por ciento de los ciudadanos designados como funcionarios renuncien, “por lo que estamos dentro del porcentaje”. No 
obstante, invitó a los funcionarios de casilla a acudir el día de la elección y ser parte de este ejercicio democrático. 

(Francisco Reyes, página 08) 

Mileno-Hidalgo, libre de amenazas del crimen: IFE: A tres días de las votaciones para elegir a presidente de la 
República, senadores y diputados federales, Hidalgo está libre de amenazas del crimen organizado que pongan en peligro 

la realización de las elecciones, informó el Instituto Federal Electoral (IFE).  El titular del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane 
Bulos, declaró que desde el inicio de las campañas electorales se desplegó un operativo para detectar los focos rojos a lo 

largo del territorio hidalguense, sin embargo únicamente se reportaron problemas de carácter técnico-electoral, alejados 
de irregularidades por la delincuencia organizada.  “No hemos tenido ningún problema relacionado con el crimen 

organizado o cosas de ese tipo para llevar a cabo las elecciones federales del 1 de julio”, sostuvo.  De acuerdo con el 

análisis del Instituto Federal Electoral, personal capacitado recorrió los tres mil 416 lugares donde se instalarán el mismo 
número de casillas electorales y en ninguno de estos se detectaron amenazas o agresiones de la delincuencia organizada 

o el narcotráfico.  Sin embargo, el gobierno de Hidalgo confirmó que ocho mil uniformados estatales, así como efectivos 
de la Policía Federal y el Ejército Mexicano participarán en un operativo especial para resguardar el proceso electoral del 

próximo domingo. Aunado a la vigilancia de las corporaciones de seguridad, el consejo general del IFE pidió a los 

ministerios públicos del fuero común y federal, así como notarios públicos den servicio durante las 24 horas del 1 de julio, 
para recibir denuncias por las irregularidades que se puedan presentar en las casillas.  Desde el martes, la paquetería 

electoral comenzó a ser repartida a las siete juntas distritatles de Hidalgo. El material es resguardado por el Ejército 
Mexicano hasta que es entregado a cada uno de los presidentes de las mesas directivas de casilla.  “Recurrimos a las 

autoridades tanto federales como locales y municipales para que nos apoyen con la seguridad de algunos centros que 

tenemos de acopio de documentación electoral, después de la jornada”.  Durante los comicios, el IFE indicó que el 
material electoral se mantendrá resguardado por el Ejército Mexicano, hasta que concluya el proceso electoral. Además, 

en la entidad se ubica el Centro Nacional de Resguardo Documental del IFE, allí están resguardados los documentos de 
los 79 millones y fracción de ciudadanos que están inscritos en el padrón electoral, es nacional, tiene el resguardo normal 

con el Ejército, pero este centro no tiene participación activa en la jornada electoral, subrayó el titular del IFE en el 
estado.  Fraude no, dice el IFE Para evitar un posible fraude electoral, el Instituto Federal Electoral (IFE) ha puesto 

una serie de candados a nivel nacional, uno de ellos es blindar el Programa de Resultados Electorales Preliminares 

(PREP).  Este martes, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) entregó al IFE la auditoría del PREP, donde 
incluye los algoritmos que se manejarán el 1 de julio para blindar los primeros resultados que salgan a la luz pública a 

través de la página de Internet del organismo electoral y se evite un posible fraude de los comicios.  Claves Seguridad 
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Pública ► El secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena informó que toda la policía estatal permanecerá 

acuartelada, pero habrá coordinación con todas las municipales para garantizar la paz y tranquilidad. ► Subrayó que se 

han reunido con las instancias federales y habrá una reunión más para diseñar estrategias de seguridad, aunque no hay 
focos rojos en la entidad, previo a las elecciones. ► El domingo habrá reuniones una el domingo a las 10 de la mañana y 

otra a las cuatro de la tarde para analizar cómo se desarrolla el proceso electoral. ► Existe un ambiente de paz y 

tranquilidad, por lo que las autoridades descartan la posibilidad de que exista inestabilidad. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Piden detener entrega de programas sociales: Partidos políticos exhortaron al gobernador de Hidalgo, 

Francisco Olvera Ruiz que detenga la entrega de programas sociales en los siguientes tres días de veda electoral en los 

que se prohíbe realizar cualquier tipo de propaganda y proselitismo político. En la sesión ordinaria del Instituto Federal 
Electoral (IFE) de este miércoles, representantes de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática 

(PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) lanzaron un exhorto al mandatario estatal para que detenga la entrega de 
programas sociales durante la veda electoral que comienza este jueves 28 de junio y concluye un día después de la 

elección el próximo 2 de julio. Específicamente, Óscar Escorza, representante del blanquiazul ante el IFE, pidió que ya no 
se entregue el programa alimentario de despensas, obras o computadoras, para evitar coacción al voto a favor del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI).  A la petición se sumó el PRD y MC que exigieron a Olvera Ruiz que saque las 

manos del proceso electoral y “deje de apoyar a candidatos del PRI”. Al respecto, Pablo Vargas, representante consejero 
del IFE, abrió el exhorto para que todos los candidatos a un puesto de elección popular en Hidalgo respeten la veda 

electoral de tres días y se abstengan de hacer cualquier tipo de actos proselitistas y campaña política.  (Misael Zavala, 
página 06) 

Milenio-Difunden guía para facilitar sufragio y evitar anulación: El Instituto Federal Electoral (IFE) difunde en 

medios de comunicación una guía rápida para que los ciudadanos voten de una manera fácil, sin confusiones y eviten 
que los votos sean anulados.  El día de la elección, los ciudadanos que acudan a las urnas recibirán tres boletas para 

elegir a diputados, senadores y Presidente de la República. Dentro del proceso electoral hay candidatos propuestos por 
un solo partido político y otros por institutos políticos que están en coalición.  Las tres boletas tendrán el logotipo de los 

siete partidos por separado, a pesar de que haya dos coaliciones: Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) y Compromiso 

por México (PRI-PVEM). La primera indicación del IFE es que si el nombre de la candidata o candidato que elegiste 
aparece en un solo recuadro, marca exclusivamente ese recuadro. El segundo punto es si el nombre de la candidata o 

candidato que elegiste aparece en dos recuadros, puedes marca uno o los dos recuadros.  Y finalmente, la tercera 
indicación es que si el nombre de la candidata o candidato que elegiste aparece en tres recuadros, puedes marcar uno, 

dos o los tres recuadros en la boleta electoral.  Para el titular del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, en el caso de la 

boleta para presidente de la República se hará valido si los ciudadanos tachan a candidatos de partidos que van en 
coalición, por ejemplo si en la boleta electoral se tachan a los tres partidos que van en la coalición Movimiento 

Progresista (PRD, PT y MC) el voto será correcto al igual que si se marca a un solo partido o a dos de esta alianza.  De 
igual manera será el caso para la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), si en la boleta se tacha un solo partido o 

los dos, se hará valido el sufragio.  Inclusive será correcto el voto cuando al tachar la boleta, la marca salga de la casilla 

del partido votado, únicamente se anulará cuando se haya votado por uno o más partidos que no vayan en la misma 
coalición o sí la marca sea ilegible o tenga alguna irregularidad.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Hoy da inicio la veda electoral; prohíben proselitismo tres días: Hoy comienza la veda electoral en todo 
el país. Durante los próximos tres días, candidatos, partidos políticos, militantes partidistas y ciudadanos en general 

tendrán que evitar hacer actos de campaña, proselitismo o eventos masivos donde se llame al voto a favor de cualquiera 

de los aspirantes a un puesto de elección popular.  La veda electoral dura tres días antes de la elección, periodo en que 
los candidatos deben abstenerse de realizar campañas electorales, llamar al voto públicamente o en visitas a domicilio, 

así como evitar declaraciones en medios de comunicación (prensa, radio y TV) que influya en la decisión ciudadana.  
Francisco Javier Sánchez Márquez, consejero local del Instituto Federal Electoral (IFE), detalló a MILENIO Hidalgo que la 

veda electoral no solamente incluye a partidos políticos o candidatos, sino a la ciudadanía en general que también debe 

evitar manifestaciones que tengan un “sentido psicológico”, además no se pueden hacer marchas, abanderamientos en 
silencio “porque son los efectos lógicos jurídicos que puede afectar la decisión del voto”.  En caso de que los ciudadanos 

realicen actos proselitistas y hay una denuncia en su contra se ejerce la acción del Ministerio Público de la Federación, es 
decir tendrá que ser la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) de la Procuraduría General 

de la República (PGR) que castigue a quien incumpla la veda electoral.  “Es importante que la ciudadanía tome conciencia 
de que no pueden participar en actos de campaña o de proselitismo, que sean públicos y privados, porque hay una veda 

completamente sobre los autores y de las acciones que realicen los candidatos”, indicó. En relación a los medios de 

comunicación, pueden difundir únicamente situaciones anteriores que se hayan dado, pero no actuales; tales como los 
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cierres de campaña, sin embargo no se pueden difundir discursos de los candidatos que llamen al voto.  “La prensa no 

debe de ir a favor o en contra de un candidato, sino ser objetivos en su información”, finalizó Sánchez Márquez.  (Misael 

Zavala, página 07) 

Milenio-Suspenderán venta de alcohol desde el sábado: Desde este sábado 30 de junio a las cero horas quedará 

suspendida la venta de alcohol en cualquier establecimiento comercial del país, como parte de la Ley seca por el proceso 

del 1 de julio; la venta de bebidas embriagantes se reanudará a partir de las cero horas del 2 de julio.  Por disposiciones 
del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) desde el sábado a las 00:00 horas comenzará la 

Ley Seca que impide la expedición de bebidas alcohólicas en todo tipo de establecimientos y en cualquiera de sus 
presentaciones, informó el Instituto Federal Electoral (IFE) de Hidalgo.  El Consejo General solicitó a las autoridades 

locales que “se disponga lo conducente a fin de que permanezcan cerrados los establecimientos que expendan bebidas 
embriagantes durante las elecciones y el precedente”.  De violar está disposición podría haber sanciones económicas y 

hasta el cierre definitivo de bares, auto depósitos, restaurantes, cantinas, centros nocturnos, cabarets, discotecas, 

casinos o cualquier otro tipo de giros donde se expenda alcohol.  (Misael Zavala, página 07) 

Criterio-Pide IFE civilidad, tras riña en sesión de ayer: Un llamado a la civilidad hicieron los consejeros del 

Instituto Federal Electoral a los partidos políticos, luego que sus representantes convirtieron en ring la sala de sesiones 

en donde se calificaron hasta de tontos y mentirosos. Durante la sesión, en la cual se ventilaron 24 asuntos, se mandó un 
exhorto al gobernador Francisco Olvera para que frene sus entregas de apoyo; se denunció a los alcaldes de Eloxochitlán 

y San Salvador por asistir en horas hábiles al cierre de campaña de AMLO; así como que Movimiento Ciudadano registró 
de manera deliberada a representantes ante casillas, pese a que se trata de priístas. José Luis Ashane Bulos, titular del 

IFE, planteó que el exhorto no se podría enviar al gobernador debido a que ya existe una denuncia sobre ese hecho, 
además le dijeron al representante priísta Roberto Rico, que la fotografía que mostró del alcalde de Eloxochitlán no 

corresponde, porque él no vino al cierre de campaña. Los señalamientos entre los representantes se recrudeció tras los 

vilipendios vertidos por Roberto Rico, razón por la cual los consejeros Pablo Vargas y Mario Pfeiffer, demandaron cordura 
e inteligencia. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-El IFE no aplicará medidas en las cuentas Monex: La Comisión de Quejas y Denuncias determinó no 

otorgar las medidas cautelares para congelar la cuenta bancaria de Banco Monex que presuntamente se utilizó para 
pagar a representantes priistas para la compra de votos. Aunque detectó que sí existen 9 mil 924 tarjetas con un monto 

fondeado de 70 millones 34 mil que una persona moral de carácter mercantil contrató con Monex y que presuntamente 
se utilizaron para pagar la labor de dichos representantes. “Por lo que respecta a la compra y coacción del voto, esta 

Comisión de Quejas y Denuncias no encontró indicios de que los fondos que la persona moral de carácter mercantil 
contrató con Monex vayan de forma inminente a ser utilizados para la compra y coacción del voto, por lo que se 

declararon como improcedentes las medidas cautelares solicitadas”, dijo el consejero Benito Nacif, presidente de la 

comisión. Los consejeros miembros de la comisión, Alfredo Figueroa, Sergio García y Benito Nacif, aclararon que la 
investigación se mantiene abierta y a la persona moral con carácter mercantil se le solicitará que proporcione nombres y 

expedientes de los beneficiarios de cada una de las tarjetas. Además solicitaron a la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores información y al SAT detalles de carácter mercantil de la persona que contrató estos monederos. “La denuncia 

establecida por el PAN tiene dos horizontes, uno pasa por la materia de fiscalización y otro con lo solicitado a esta 

comisión. “Al hacer el análisis de los elementos, si bien existe una serie de tarjetas, si bien existe un fondeo de 70 
millones todos los elementos en el expediente, incluyendo el testimonio que durante la propia sesión se nos hizo, no se 

desprende que la contratación de estas personas pudiera siquiera suponer que su tarea tendría que ver con la compra de 
votos”, añadió Alfredo Figueroa. QUEJA PANISTA, A LA FEPADE La Unidad de Fiscalización del Instituto Federal 

Electoral (IFE) ordenó dar vista a la Fiscalía Especializada para la Atención en Delitos Electorales (Fepade) para que 

investigue la queja del PAN en contra del PRI por supuestas cuentas en el Banco Monex. La Unidad difundió en estrados 
la admisión de la queja, e instruye que, ante la posible comisión de un delito, se dé vista a la Fepade. Además, la queja 

fue turnada a la Secretaría Ejecutiva, quien a su vez la remitió a la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE, que sesionaó 
ayer en la tarde. En la queja, el Partido Acción Nacional (PAN) solicitó al instituto electoral otorgar medidas cautelares y 

congelar las cuentas de Monex a través de las cuales el PRI estaría pagando a sus operadores de campaña. (redacción, 
página 20) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Insiste Olvera en mantener concordia para elecciones: Reiteró el gobernador Francisco Olvera Ruiz el 

llamado para que al término de las campañas proselitistas se mantenga la tranquilidad y paz social en Hidalgo, previo a 
las elecciones del 1 de julio. Consideró que todos deben mantener el respeto a la ley federal electoral, por lo cual hizo 

extensivo el exhorto a la paz social y actitud positiva que permitan la estabilidad. En el estado se mantiene este clima, 
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por tanto la sociedad podrá salir a votar el próximo domingo con la certeza de que no habrá problemas y con toda 

tranquilidad. Indicó que se implementará un esquema de seguridad pública en coordinación con las autoridades del 

gobierno federal y del Instituto Federal Electoral (IFE). A partir del 2 de julio, independientemente de quien gane las 
elecciones, insistirá en la construcción del aeropuerto para Hidalgo en la región de Tizayuca, adelantó el mandatario 

estatal. Afirmó que la agencia que analiza los estudios para este proyecto ya notificó que de momento no es viable, que 
las operaciones pueden entorpecer las actividades del aeropuerto de la ciudad de México. Por lo cual se solicitó una 

audiencia con el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), para que explique cuál es la alternativa 

de solución, ya que en Tijuana cuentan con tres aeropuertos en un radio menor de distancia. Al presidir la segunda 
convocatoria del programa “Manos a la Obra 2012”, Olvera Ruiz manifestó que en Hidalgo  existen oportunidades de 

estudio y trabajo para los jóvenes, se preparan y tienen espacios para integrarse al sector productivo. Para este año se 
pretende lograr alrededor de 600 becarios y esta cantidad podrá incrementar si más empresas se suman a las que ya 

participan en el programa. Las nuevas modalidades del programa son que la convocatoria fue emitida a los estudiantes 
del nivel superior y  medio superior, el apoyo económico que otorga el gobierno estatal aumentará gracias a la activa 

participación de la iniciativa privada y egresados hidalguenses que radiquen en otra entidad federativa, pueden ser 

beneficiarios del programa. Señaló la importancia de este plan, ya que coadyuva a brindar respuesta a la demanda más 
sentida de este sector de la sociedad, emplearse e incorporarse al mercado laboral una vez concluidos sus estudios. 

(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Rebasa metas seguridad pública estatal: Registra Hidalgo un avance del 65 por ciento en el examen de 
control y confianza de la Secretaría de Seguridad Pública estatal por lo cual fue ubicada por arriba de la media nacional, 

precisó el gobernador Francisco Olvera, después de entregar equipo y patrullas a la corporación. Explicó que en cuanto a 
las alcaldías llevan un avance del 18 por ciento, ya que los elementos tenían que acreditar el examen en el estado. En los 

próximos tres meses, el gobierno estatal podría entregar otro paquete de vehículos y equipo a la dependencia y a los 
ayuntamientos. Previamente Olvera Ruiz encabezó la presentación de la Policía Estatal Acreditable, con lo que Hidalgo 

cumple un compromiso más contraído con la firma del Acuerdo Nacional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad. 

Detalló que actualmente Hidalgo es uno de los estados que más elementos de seguridad capacitó en materia de Policía 
Acreditable, como respuesta recibió la acreditación oficial del Centro de Control y Confianza, lo que permite ser una 

entidad más segura a escala nacional. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Fortalecen cultura ciudadana entre los infantes hidalguenses: Con el objetivo de impulsar una cultura 
ciudadana, la cual esté basada en valores éticos y sociales, en este ciclo escolar que está por concluir más de 2 mil 

alumnos de 400 escuelas primarias públicas participaron en el programa “Conoce a tus Autoridades”, el cual es impulsado 
por la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH). Sobre esta iniciativa, el coordinador de Proyectos Académicos 

de la Dirección de Educación Primaria, Jesús Casañas Pérez, manifestó que esta medida abrieron la posibilidad a que los 
niños entrevisten a las autoridades de su comunidad con diversos niveles de responsabilidad, como al director de su 

escuela, supervisor de la zona escolar, supervisor general del sector, delegado municipal y presidente municipal, entre 

otras personalidades. En ese orden de ideas, subrayó que de esta manera fue fortalecido el desarrollo de competencias 
para la vida en el proceso educativo de los infantes. El programa “Conoce a tus Autoridades” tiene el objetivo de 

propiciar un acercamiento de los alumnos de educación primaria con quienes dirigen los destinos de su demarcación y de 
su comunidad, para que conozcan las funciones que tienen los diferentes órdenes de gobierno y así fomentar en ellos la 

conciencia y orgullo de ser hidalguenses. Como parte de su educación cívica, el alumno comprende que vivimos en un 

estado de derecho, regido por normas y leyes que regulan la vida en sociedad y que como ciudadanos se tienen 
derechos y obligaciones que cumplir. El coordinador de Proyectos Académicos puntualizó que con el apoyo del titular de 

la SEPH, Joel Guerrero Juárez, este programa se desarrolla en cada ciclo escolar para atender diversas regiones de la 
entidad. Sostuvo que de esta manera establecen un espacio de intercambio entre autoridades, profesores y alumnos que 

propicie aprendizajes significativos de las garantías ciudadanas que ofrece la Constitución. (Milton Cortés, página 05) 

Milenio-SCT rechaza el proyecto para aeropuerto estatal: La Secretaría de Comunicaciones y Transportes federal 
(SCT) rechazó la solicitud del gobierno del estado de Hidalgo de construir un aeropuerto estatal en Tizayuca por 

considerar que es un proyecto inviable, reveló el gobernador Francisco Olvera Ruiz.  Tras años de insistencia en la 
petición de la liberación de un permiso para la construcción de un nuevo aeropuerto alternativo al de la ciudad de 

Pachuca, una agencia especializada de la SCT determinó que un nuevo aeródromo en Tizayuca es inviable porque 

interferiría en las operaciones del aeropuerto de la Ciudad de México, refirió el mandatario estatal tras haber sostenido 
una reunión con el titular de la dependencia federal. “Ya nos notificó la agencia que tiene que ver con este asunto, que 

dictamina la viabilidad, ya nos notificó que no es viable porque las operaciones (del aeropuerto de Tizayuca) pudieran 
entorpecer las operaciones de aterrizaje del aeropuerto de la Ciudad de México”, explicó. Sin embargo, el gobernador 
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advirtió que no bajará los brazos y que insistirá en obtener la aprobación para el proyecto, por lo que solicitó a la SCT 

una respuesta más detallada en la que se indique qué se tiene que hacer para solucionar los obstáculos técnicos que 

hacen inviable al aeródromo como originalmente se planteó.  “Esto me llevó a solicitar una audiencia con el secretario, 
que ya la obtuve, y le dije que lo que nos notifica es que técnicamente hoy no se puede, pero no me dice qué tenemos 

que hacer para resolverlo, ahora le pido que formalmente me digan cuál es la alternativa lógica de solución”, dijo. Olvera 
Ruiz puso algunos ejemplos de ciudades en las que operan varios aeropuertos en un radio similar al que existe entre 

Tizayuca y la Ciudad de México, por lo que consideró que pueden solucionarse los impedimentos técnicos que señala la 

SCT. “En el mundo, tan sólo aquí en Tijuana hay tres aeropuertos o cuatro en un radio menor de distancia, o en ciudades 
como en Houston, donde el aeropuerto internacional es muy grande y alrededor hay ocho o diez aeropuertos; en Nueva 

York y en otras ciudades ya sucede eso, y son ciudades que no tienen la complejidad del Valle de México, pero sí un 
sistema aeroportuario metropolitano, yo creo que es un asunto de carácter tecnológico”, manifestó. “Estamos insistiendo 

para que nos digan cómo sí se resuelve y esperamos una respuesta pronta, y aún con la negativa que me den, si la 
respuesta sigue siendo de carácter técnico tendremos que buscar la opinión de organismos incluso internacionales para 

que nos digan técnicamente cómo sí se pude”. El titular del Ejecutivo estatal descartó que se abandone el proyecto para 

Tizayuca y se proponga otro sitio para el nuevo aeropuerto: “la alternativa sigue siendo Tizayuca, ahí en Tizayuca tarde o 
temprano tendrá que haber un aeropuerto (...) he estado hablando de que pelearé el aeropuerto hasta la necedad”, 

expresó. Sobre el tema electoral, el gobernador Francisco Olvera Ruiz llamó a toda la ciudadanía hidalguense a votar e 
insistió en que en el estado persiste un clima de paz de cara a las elecciones.  Seguirán actos públicos El gobernador 

de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, rechazó que vaya a dejar de realizar eventos públicos como entrega de obras o 

programas sociales durante la veda electoral, pues, dijo, no hay sustento legal que obligue a detener estas actividades en 
el llamado periodo de reflexión. Ante la queja que presentaron varios partidos políticos ante el Instituto Federal Electoral 

(IFE) para que el gobernador detuviera sus eventos públicos a partir hoy y hasta el próximo lunes una vez pasadas las 
elecciones, el mandatario estatal advirtió que no suspenderá actividades. “Ellos probablemente estén en su derecho, pero 

el particular pide y el IFE tendrá que responder conforme a derecho, pero sería tanto como pedirle al presidente de la 
república que haga lo mismo, que todos los días está en actividad, o que Marcelo Ebrard no saque su spot, simplemente 

hay un marco de ley y mientras uno esté dentro del marco de la ley no tiene uno por qué tener limitaciones”, dijo. “No 

veo por qué (modificar la agenda de actividades), no hay un fundamento de ley para hacerlo”, concluyó. (Gustavo 
Godínez, página 08) 

Milenio-#Yosoy132 Hidalgo inicia averiguación por agresiones policiacas: El movimiento estudiantil #Yosoy132 

Hidalgo inició la averiguación previa 03-724-2012 ante el Ministerio Público en contra de policías municipales de Ciudad 
Sahagún, por golpear y agredir a dos integrantes de esta organización que realizaban brigadas informativas en aquella 

localidad ubicada en el municipio de Tepeapulco.  El martes, alrededor de las siete de la noche, los hermanos Pablo 
Armando y Cinthya Jazmín Monroy Álcantara repartían información a la ciudadanía para que el día de la elección emitan 

un voto razonado, sin embargo elementos de la policía de Ciudad Sahagún los detuvieron y trasladaron a la comandancia 

municipal sin motivo alguno.  Algunos integrantes de #Yosoy132 de Apan que se movilizaba en Tepeapulco decidieron 
liberar a sus compañeros y acudieron a las oficinas de la policía de Sahagún. En la corporación, los hermanos fueron 

liberados pues no había cargos que perseguir.  “Los compañeros estaban muy afectados, aunque no con golpes visibles 
en la cara”, informó #Yosoy132 Hidalgo en un comunicado.  Los jóvenes estudiantes repudiaron las “prácticas represivas 

y de control social que se llevan a cabo en los gobiernos municipales del Estado de Hidalgo”; además acudieron a la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo para exigir justicia y se tenga precedente de las agresiones contra 

los hermanos Monroy Álcantara.  (Misael Zavala, página 12) 

Síntesis-Oide FOR ceñirse a la legalidad: Previo a las elecciones se vigilará que los partidos políticos y sus militantes 
no realicen acciones que violen la ley ni creen conflictos en ninguna región de la entidad, como es el caso de quienes 

realizan revisiones en carreteras estatales, indicó el gobernador Francisco Olvera. En entrevista, el jefe del poder 

ejecutivo estatal advirtió que las verificaciones que efectúan en distintos puntos estatales grupos ligados a institutos  
políticos y a los que se les denomina “caza mapaches”, afectan las garantías individuales, sobre todo la de libre tránsito. 

“Atentan contra las garantías individuales, contra la garantía consagrada en la Constitución de libre tránsito, también se 
violenta el principio de que nadie puede hacerse justicia por propia mano”. Afirmó que a través de la Secretaría de 

Gobierno se realizan visitas a las regiones donde se tiene conocimiento de la presencia de estos grupos, cuyo objetivo, 
afirman, es el de evitar el reparto de propaganda electoral y/o entrega de apoyos para condicionar el voto. Olvera Ruiz, 

señaló que los mencionados recorridos, además de tener el objetivo de desintegrar estos organismos, se hacen para 

evitar enfrentamientos que se suelen generar debido a la efervescencia electoral, pues aunque en ocasiones sea 
mercancía que nada tenga que ver con el proceso, estos grupos lo ven de otra forma y se generan los conflictos. Llamó a 

la población a conservar la calma y sobre todo a no hacerse justicia por propia mano, pues si tienen sospechas de que 
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algún partido, candidato o grupos realizan acciones proselitistas pese a la veda de blindaje, los denuncien ante las 

autoridades competentes que hoy más que nunca están al pendiente. Afirmó que en todo el territorio estatal no existen 

focos rojos, sino total calma y paz, además de que ya se encuentra armado el programa de seguridad que se 
implementará el domingo en coordinación con autoridades federales y del propio Instituto Federal Electoral (IFE). “El 

llamado también es que por estos días nos mantengamos en el margen de la ley, es una veda de publicidad, los partidos 
deben respetar estos principios de ley”, concluyó. (Jorge Vargas, primera plana) 

Uno más uno-insistirá el gobierno con aeropuerto en Tizayuca: En busca de superar los obstáculos que la SCT ha 

puesto al aeropuerto de Tizayuca, Hidalgo buscará en caso necesario la asesoría técnica de organismos internacionales, 
aseguró hoy el gobernador Francisco Olvera Ruiz. El mandatario reiteró que seguirá peleando “hasta la necedad” por 

consolidar este proyecto, pues, dijo, “la alternativa sigue siendo Tizayuca”, donde “tarde o temprano tendrá que haber un 
aeropuerto”. Entrevistado tras poner en marcha la segunda etapa del programa “Manos a la obra”, donde 600 jóvenes 

egresados de carreras técnicas y profesionales recibirán una beca mensual para adquirir experiencia laboral en empresas 

locales, Olvera Ruiz informó que el área de la SCT que dictamina la viabilidad de este tipo de proyectos ya notificó al 
gobierno estatal que por el momento no es factible construir una nueva central aeroportuaria en Tizayuca. Esto, según el 

dictamen técnico, debido a que las operaciones aquí podrían entorpecer los aterrizajes en el Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México. Tras conocer el fallo, el gobernador logró una audiencia en con titular de la SCT, Dionisio Pérez 

Jácome, a quien solicitó aclarar cuáles son las alternativas tecnológicas para destrabar el proyecto. “Ahora le pido que me 

digan cuál es la alternativa tecnológica de solución, porque por ejemplo, tan solo en Tijuana, en el corredor de San 
Diego, hay tres, cuatro aeropuertos en un radio menor, y lo mismo pasa en ciudades como Houston, Nueva York y otras 

que sin tener la complejidad del Valle de México cuentan con un sistema aeroportuario metropolitano”. El mandatario 
confió en que la SCT responda pronto a estos planteamientos, pero advirtió que, aun si la respuesta fuera negativa y la 

reflexión siguiera siendo de carácter técnico, “yo tendré que buscar la opinión, la asesoría de organismos incluso 
internacionales para que nos digan técnicamente cómo se soluciona”. (redacción, página 03) 

Criterio-Jornada tranquila, espera el gobernador: Una jornada intensa, pero tranquila, es lo que el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz vaticina para el próximo domingo, cuando se elija al próximo Presidente de México. Entrevistado en 
su oficina de Palacio de Gobierno a unos días del proceso electoral más importante del sexenio, Olvera Ruiz habla sobre 

lo que se puede esperar en Hidalgo para el 1 de julio próximo. En las elecciones ha estado usted en más ocasiones 

del lado de las candidaturas. Hoy le toca vivir una como gobernador. ¿Cómo ve esta elección? - 
Efectivamente, es la primera vez que tengo una elección desde un punto de vista totalmente imparcial. Porque 

independientemente de la filiación política personal, el primer compromiso que uno tiene es con la ley (...) 
Afortunadamente hemos ido construyendo poco a poco en Hidalgo la paz social, los grupos se atienden, a los conflictos 

no se les saca la vuelta, sino que se definen de frente. Y todo esto nos ha permitido lograr una relativa calma que avizora 
una jornada electoral muy tranquila. ¿No hay focos rojos? - No. Hay incidentes, sobre todo en la Huasteca, en algún 

municipio donde algún partido quiere poner retenes para revisar los vehículos que pasan; esto genera molestia y puede 

haber roces entre las personas, pero inmediatamente van las áreas de Gobernación y procuran distender para evitar que 
se hagan los retenes. Mi percepción es que el proceso en Hidalgo ha sido, hasta el momento, muy tranquilo. - 

Sí. Partidos y actores se han mantenido con respeto. Ha habido señalamientos entre unos y otros, pero que no han 
trascendido mayormente, que no han generado un conflicto, y mucho menos conflicto social. Ha habido una total 

ecuanimidad y prudencia en los partidos políticos en general, y esto ha mantenido un clima de tranquilidad. ¿Cómo 

visualiza la jornada del próximo domingo? - Creo que va a haber participación. Hoy la gente está informada, está 
más interesada. Y esta percepción que se tiene de que el ambiente está tranquilo hace que la gente se motive a salir a 

votar. Veo una jornada intensa en votación; también espero, y así lo deseo por el bien de todos, casillas muy vigiladas, 
que haya representantes de todos los partidos, que no falten los funcionarios de casilla. Y si esto se da, estoy seguro de 

que será una jornada muy intensa, muy interesante, pero tranquila. ¿Le gustaría que ganara el candidato del PRI? 

- Obviamente uno no puede perder la militancia, ni la orientación personal en ese sentido; por supuesto que tengo mi 
preferencia por mi origen partidista. Sin embargo, tampoco he caído en la tentación de que debo orientarme hacia un 

lado o hacia el otro de manera pública, ni siquiera con mis colaboradores. Debemos ser muy cuidadosos de respetar la 
decisión y la voluntad de cada quien. ¿Qué les pediría a los hidalguenses para este domingo? - Que no dejaran de 

ir a votar. Todas las instituciones han trabajado para generar una jornada ejemplar. Una jornada donde la gente salga en 
familia, de manera festiva, incluso, con una actitud cívica a depositar su voto (...) Y la segunda sugerencia respetuosa 

que le hago a la sociedad es que voten en libertad. Hoy una sociedad informada no debe permitir la coacción del voto 

por ningún motivo. (Manuel Baeza, página 04) 
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Criterio-Presentan equipo elite de seguridad: Ayer fue presentado un nuevo cuerpo de elite en seguridad 

denominado Policía Estatal Acreditable, con el que se pretende reforzar el combate a la delincuencia organizada en 

Hidalgo. El equipo especial, que realizará trabajos tácticos y de inteligencia, está compuesto por más de 400 elementos. 
José Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, señaló que esta agrupación genera una nueva corporación, mejor 

preparada, que garantice la integridad y patrimonio de la población. Según el mandatario, Hidalgo es uno de los estados 
que más uniformados ha capacitado en materia de Policía Acreditable, por lo que recibió la acreditación del Centro de 

Control y Confianza. Por su parte, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSPH), Damián Canales 

Mena, detalló que la nueva corporación está compuesta por 422 elementos que realizarán actividades de análisis táctico, 
trabajos de inteligencia, investigación y operaciones. (Emmanuel Rincón, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Retiran colonos panfletos de calles: La mañana de este miércoles, vecinos de Villas de Pachuca reportaron 
la aparición de panfletos que pretenden exhortar a la población para abstenerse de acudir a las urnas el próximo 1 de 

julio, acción condenada y marcada como antidemócrata. Los denunciantes, encabezados por José Luis Vergara, 

deslindaron a los habitantes de ese tipo de prácticas, al afirmar que en esta zona existe una amplia expectativa por el 
proceso electoral federal. “Negamos rotundamente que aquí se realicen prácticas que vayan en contra de la democracia, 

eso lo hace gente ajena a Villas que pretende desestabilizar”. Manifestó que a la letra el volante retirado de las calles por  
los propios colonos señala: “Pachuqueño, dejemos de ser presas de la clase política, los partidos en general pretenden 

someter a la sociedad a su voluntad y mediante las votaciones nos están utilizando, por eso debemos decir no a la 
convocatoria de los candidatos para votar por ellos”. Advirtió que lejos de ser parte de la manipulación de personas que 

pretenden desestabilizar, fungirán como vigilantes para denunciar de manera inmediata. (Milton Cortés, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Encubre SSP: Tres días después de que murieran tres agentes federales a manos de sus propios compañeros 
en el aeropuerto capitalino, la SSP no ha revelado los nombres de los evadidos ni ha difundido sus fotografías. A 

diferencia de otras corporaciones nacionales e internacionales que utilizan videos, fotografías o retratos hablados de los 
sospechosos para auxiliarse de la ciudadanía en su búsqueda, la SSP ha preferido el hermetismo. El lunes por la noche, la 

SSP informó que los presuntos asesinos de tres de sus agentes eran también elementos de la PF, los cuales estaban 

plenamente identificados y a quienes se iba a detener porque aparentemente estaban vinculados con una red del crimen 
organizado. Elías Kuri, presidente de la organización civil Iluminemos México, lamentó la desinformación que ha existido 

por parte de las autoridades ante un hecho que, por el lugar donde ocurrió, tendrían que haber actuado de manera 
oportuna, certera y eficaz. "Habría que revisar varias cosas. Primero, por qué se corre a dar versiones cuando no se está 

todavía seguro de los hechos. Yo no sé si es por la presión de los medios o qué pasa, pero salen con una versión muy 
rápido y luego carece de sustento. "Segundo, si verdaderamente son federales, pues, no debería haber retratos 

hablados; debería de haber fotografías y todo el expediente de las cinco personas", indicó. Ayer la SSP descartó dar 

información del incidente y dijo que es responsabilidad de la PGR. "Están plenamente identificados (los agresores), no 
hay retratos hablados. No van a ser dadas a los medios (las fotografías)", señaló José Ramón Salinas, vocero de la Policía 

Federal.  "La investigación está en curso y no se van a dar a medios. La línea de investigación está abierta. La PGR la 
tiene abierta y ellos se reservan la información". El presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración 

de Justicia del DF, Luis Wertman, exigió a las autoridades esclarecer la balacera ocurrida en el aeropuerto. "Es urgente 

que se esclarezca este caso, que se detenga a los responsables, porque el aeropuerto no es sólo una terminal aérea: 
ahora es un centro de negocios, un centro financiero y la entrada a la Ciudad de México", expuso. En otros países, las 

autoridades policiacas apoyan sus investigaciones a partir de la difusión de imágenes de televisión o fotografías de los 
presuntos sospechosos de cometer algún ilícito para que la ciudadanía ayude en su localización. En España, por ejemplo, 

en caso de que los autores de un atentado se hayan dado a la fuga y la Policía tenga sospechas fundamentadas, las 

autoridades distribuyen a las pocas horas del suceso la identidad y las fotos de los presuntos delincuentes, que son 
reproducidas por los medios de comunicación para que también los ciudadanos colaboren en su búsqueda. "La Policía 

actúa con la mayor transparencia posible mediante la emisión de notas informativas y la difusión de lo sucedido en la 
página web del Ministerio del Interior. "Incluso se actúa con transparencia cuando hay policías implicados, ya que es el 

propio cuerpo policial el que informa abiertamente de las presuntas actividades delictivas cometidas por el agente", 
dijeron fuentes policiales a REFORMA. 'Los traidores no tienen cabida en PF' Luis Cárdenas Palomino, titular de la 

División de Seguridad Regional de la SSP, encabezó un homenaje a los 3 policías federales ejecutados el lunes por otros 

2 agentes en el AICM y condenó las traiciones dentro de la corporación. "En la Policía federal no hay ni habrá lugar para 
los traidores. No hay cabida para quienes se llenan los bolsillos de dinero fácil, aun cuando está manchado de la sangre 
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de sus propios compañeros", dijo. (redacción, primera plana)  

Criterio-Compromiso: no encabezar protesta social: Los cuatro candidatos a la Presidencia de la República y 
dirigentes de los partidos políticos firmaron el acuerdo mediante el cual se comprometen al respeto de las instituciones y 

los resultados electorales que se registren el próximo 1 de julio. Si hay inconformidad social, ésta no será encabezada por 

ninguno de los presidenciables, entre los compromisos. El acuerdo suscrito fue en respuesta a la convocatoria hecha el 
pasado 18 de junio por un grupo de líderes civiles e intelectuales. “Convocamos a todos los partidos políticos y 

candidatos, así como a los medios de comunicación, actores económicos y todas aquellas organizaciones y sectores de la 
sociedad que quieran sumarse, a suscribir el compromiso de respetar las reglas y las instituciones electorales, así como 

los resultados que emanen del recuento de votos del Instituto Federal Electoral y, una vez desahogadas, las quejas e 
impugnaciones de los partidos, su ratificación por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación”, se cita en el 

acuerdo firmado por los candidatos Josefina Vázquez Mota, del Partido Acción Nacional (PAN); Enrique Peña Nieto, de la 

coalición Compromiso por México; Andrés Manuel López Obrador, de la coalición Movimiento Progresista; y Gabriel 
Quadri, de Nueva Alianza, plasmaron sus firmas en dicho acuerdo. También firmaron los presidentes del PAN, Gustavo 

Madero; del PRI, Pedro Joaquín Coldwell; del PRD, Jesús Zambrano; y del Panal, Luis Castro. En conferencia de prensa, 
María Elena Morera, de la organización Causa Común; Emilio Álvarez Icaza, del Movimiento por la Paz con Justicia y 

Dignidad; el exconsejero electoral Rodrigo Morales; María Amparo Casar, académica del CIDE, y Juan E. Pardinas, del 

Instituto Mexicano para la Competitividad, celebraron la voluntad política de candidatos y líderes de partidos, al tiempo 
que exigieron que se cumpla con el compromiso expresado. En el documento se expone que para seguir avanzando en el 

funcionamiento de la democracia mexicana, es necesario que la sociedad eleve su nivel de exigencia frente a las 
autoridades. “Pero, antes que nada, es necesario que los gobernantes, los partidos y sus candidatos se comprometan a 

aceptar los cauces institucionales para acceder al poder y después para dejarlo”, se cita en el escrito. El acuerdo es un 
llamado a la civilidad electoral con el respeto a los principios, procesos e instituciones establecidas en la Constitución para 

la organización de elecciones libres, justas y equitativas, y la renovación de los Poderes Legislativo y Ejecutivo, se añade. 

“Hacemos un llamado a los actores que participan en le proceso electoral para que actúen con responsabilidad política y 
contribuyan a la consolidación de la democracia y la confiabilidad de las instituciones y los resultados electorales”, se 

expone como convocatoria extensiva a dirigentes sociales, empresariales, eclesiales y medios de comunicación. Emilio 
Álvarez Icaza consideró que se ha dado una señal de confianza a instituciones y que las inconformidades sobre los 

resultados podrán efectuarse mediante métodos pacíficos e institucionales. “No sólo hay corresponsabilidad de partidos 

políticos y candidatos, sino de todos los mexicanos. Hay confianza en las reglas y autoridades para encauzar un proceso 
pacífico y ordenado”, afirmó. Álvarez Icaza añadió que en este 2012 hay elementos que darán mayor certeza a los 

resultados, a diferencia a lo ocurrido en 2006. Se realizaron, dijo, reformas legales, existe la revisión del voto por voto y 
habrá a tiempo las cifras del PREP (Programa de Resultados Electorales Preliminares), por lo que debe haber más certeza 

y confianza. Sobre la posibilidad de inconformidades de un sector por los resultados electorales, María Amparo Casar 
afirmó que el acuerdo implica que candidatos y dirigentes partidistas han aceptado acatar los resultados y que, en caso 

de protestas, no podrían ser los organizadores de las mismas. “Si hay protesta social no podría estar encabezado ni 

abanderado por los candidatos, con esta firma se han comprometido a no encabezar protesta social en contra de 
resultados”, expresó la académica. (redacción, página 18) 

Criterio-“Testigos de honor” del pacto son los que atacaron a AMLO en 2006; PRD: El PRD analiza presentar al 

IFE su desacuerdo por las personas que fungirán como testigos de honor en el pacto de civilidad que firmarán hoy los 
candidatos a la Presidencia de la República. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial 

(CCE); Alberto Núñez Esteva, ex presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), y María 
Elena Morera, presidenta de la organización Causa Común, serán quienes atestigüen el acuerdo. El sol azteca consideró 

que se está incluyendo a personajes que en 2006 encabezaron una campaña en contra de Andrés Manuel López Obrador. 

En el borrador entregado a los partidos se propone que los organismos políticos expresen su más enérgico rechazo a 
cualquier práctica que vulnere el derecho de los mexicanos a votar de manera libre y en paz, así como el uso de recursos 

públicos y programas sociales para coaccionar el sufragio. El denominado “Compromiso de respeto a la legalidad” 
“obliga” a los actores políticos a tener absoluto respeto y reconocimiento de las leyes e instituciones electorales vigentes. 

Según el documento, tanto los partidos como los candidatos se comprometen a promover un ambiente de civilidad. 
(redacción, página 18) 
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Criterio-AMLO promete que no se divorciará del pueblo: Ante un Zócalo repleto, Andrés Manuel López Obrador 

cerró su campaña con un mitin en el que afirmó que si gana los comicios no se divorciará del pueblo, como ha ocurrido 

antes con otros políticos. Luego de ganar la Presidencia, El candidato dijo que volverá a visitar las regiones del país y que 
cuando tome posesión como Ejecutivo federal seguirá en comunicación con la gente. “No me voy a divorciar del pueblo 

(...) vamos a ganar la Presidencia, como presidente electo voy a volver a todas las regiones del país y al tomar posesión 
voy a seguir en comunicación con la gente, no lograríamos mucho si se da, como siempre sucede, un divorcio entre el 

pueblo y el gobierno”, afirmó el tabasqueño. “No creo en aquellos que dicen que la política es asunto de políticos. No, la 

política es asunto de todos, yo voy a necesitar de apoyo del pueblo para poder llevar a cabo las reformas que necesita 
nuestro país, voy a gobernar para el pueblo y por el pueblo”. Él y su equipo han trabajado con intensidad para volver a 

ganar la Presidencia y que hay condiciones inmejorables porque cuenta con el apoyo de ciudadanos independientes. 
Consideró que obtendrá muchos votos de priistas y panistas inconformes con el régimen de corrupción y hartos de la 

mezquindad de dirigentes y personalidades de esos partidos. SER JOVEN, UN ORGULLO Lo que más nos ha ayudado a 

sacudir las conciencias, señaló el tabasqueño, ha sido el movimiento de los jóvenes, pues dijo que ellos están dando un 
gran ejemplo al decir “no” a la simulación y al engaño. “En nuestros días ser joven es un gran orgullo, es un honor, ¡que 

vivan los jóvenes!, !que vivan los estudiantes!”, clamó  Cuando mencionó que a sus adversarios no les funcionó la 
estrategia para imponer al priista Enrique Peña Nieto mediante la mercadotecnia y la publicidad, la multitud coreó: 

“¡fuera Peña, fuera Peña”. El candidato de la izquierda dijo estar confiado en que obtendrá el triunfo en la urnas y señaló 
que en su encuesta está arriba del candidato priísta. “Nuestra última encuesta, del pasado fin de semana, nos registra 

que estamos arriba”, destacó. (redacción, página 19) 

Criterio-Estoy dispuesto a negociar reformas, afirma Peña Nieto: Enrique Peña Nieto, candidato del PRI a la 
Presidencia, aseguró que de ganar las elecciones del próximo domingo estaría dispuesto a negociar las reformas 

estructurales con el gobierno saliente. “Sí estoy dispuesto (a negociar con el gobierno saliente), creo que no podemos 

perder tiempo, creo que después de la elección del 1 de julio debe haber en todos los partidos políticos y en los 
gobiernos la actitud madura de buscar una reconciliación, de ya dejar atrás lo que ha sido esta disputa por el poder, por 

lo espacios públicos, para concentrarnos en lo que debe de mandar nuestra mayor atención, el crecimiento y progreso de 
México. Y por supuesto que no vamos a esperar asumir el gobierno el 1 de diciembre, sino de inmediato, a partir de 

conocer el resultado”, dijo en entrevista para Radio Fórmula. “Incluso con la actual Legislatura ya dejando atrás los 
escenarios de disputa electoral, ojalá haya el ánimo y la disponibilidad de las otras fuerzas políticas y del propio gobierno 

para sentarnos en la mesa y convocar a la unidad y la reconciliación para llegar a acuerdos y echar a andar las reformas 

que faltan”, dijo. El candidato tricolor agregó que podría convocar a Josefina Vázquez Mota y a Andrés Manuel López 
Obrador para discutir los temas de interés para el país. PIDE REDOBLAR ESFUERZOS El candidato presidencial del 

PRI, Enrique Peña Nieto, pidió en su cierre de campaña en Toluca redoblar los esfuerzos ante la elección presidencial. 
“Vamos por la victoria, no nos confiemos, definitivamente vamos adelante en todas las mediciones, pero eso no permite 

confianza, es momento de redoblar el paso”, urgió en un acto en la Plaza de los Mártires de Toluca. En su discurso, Peña 

Nieto planteó sus estrategias de campaña sobre empleo, seguridad y cobertura de salud, y además se comprometió a 
realizar obras en el Estado de México. En el acto, el candidato priista fue acompañado por el gobernador del Estado de 

México, Eruviel Ávila, el líder nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, y la secretaria general del tricolor, Cristina Díaz. 
Además, Manlio Fabio Beltrones, Francisco Arroyo y Francisco Rojas. En el acto se agradeció la presencia del cantante 

Alejandro Fernández, quien acompañó en los momentos finales al candidato en el templete del mitin. (redacción, 

página 19) 

Criterio-Inaceptable, Fox y Peña; Josefina: La candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, dijo que 

desconoce al ex presidente Vicente Fox por llamar a apoyar a Enrique Peña Nieto y lamentó que le quiera abrir las 
puertas otra vez al autoritarismo priísta. “A este Vicente Fox yo por lo menos no lo reconozco, yo me quedo con el ex 

presidente con quien colaboré, quien sacó al PRI de Los Pinos y generó un enorme entusiasmo y con quien trabajé con 

lealtad y compromiso”, expresó en entrevista para Radio Fórmula. Fox, señaló, ha perdido la etiqueta de demócrata. “Me 
parece simplemente inaceptable que quien sacó al PRI de Los Pinos hoy esté bajo el argumento de un voto útil 

abriéndole la puerta al autoritarismo y a la corrupción y a la rendición frente al crimen organizado, me parece que 
cuando se mire frente al espejo, frente a la historia, me parece que desafortunadamente habrá perdido esa etiqueta que 

tenía como demócrata, de ser un hombre que veía por los ciudadanos”, expresó Vázquez Mota. “Te puedo decir que 

después de haber sido su colaboradora me da no un gran pesar, no puedo más que reprobar cualquier tipo de expresión 
que es absolutamente antidemocrática, es negarse a sí mismo todo lo que él había construido. Me parece que la peor 

etiqueta que te pueden poner en la vida es la de ser un traidor, te pueden poner muchas etiquetas, pero la de traidor 
creo que es la peor manera en que puedes pasar a la historia”, señaló. La panista pidió el voto y la confianza de la gente 

y se dijo entusiasmada por el cierre de campaña en el Estadio Omnilife de Guadalajara. (redacción, página 21) 
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Criterio-Seguiré construyendo el liberalismo; Quadri: Gabriel Quadri, abanderado presidencial del Partido Nueva 

Alianza (Panal), aseguró que después de las elecciones seguirá trabajando en la construcción del liberalismo mexicano, 

así como en la mejora de la estructura política. “Lo que viene ahora es la construcción de este espacio para el liberalismo 
mexicano del siglo 21, aprovechar y potenciar toda esta masa de opinión pública formada durante estos meses y no 

defraudar a quienes me han apoyado, a quienes me han seguido”, dijo en entrevista con Radio Red. “Voy a seguir en 
este proyecto, no te puedo decir todavía bajo qué modalidad, pero yo voy a seguir en esto y eso es muy claro y vamos a 

tratar de desarrollar todavía más la oferta política, sobre todo tratar de mejorar la estructura política en México, dándole 

más contenidos, más ideas, que la gente entienda muy bien la importancia de las propuestas y la visión de las políticas 
liberales para llevar a México a un proceso de desarrollo. (redacción, página 21) 

El Universal-Transformaré al país, afirma MLO: Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la 
izquierda, prometió llevar a cabo la transformación de México, a través de una nueva etapa en la vida pública del país, y 

dijo que sería una canallada fallarles.  Arropado por miles de simpatizantes que lo acompañaron en su cierre de campaña 

que a la vez fue también su único mitin de la campaña presidencial en la ciudad de México aseguró que no será un 
presidente subordinado que defraude la confianza de los mexicanos.  No se preocupen, no les voy a fallar. No voy a 

traicionar al pueblo de México. Estoy muy consciente de mi responsabilidad histórica. No es un asunto político, esto tiene 
que ver mucho con los afectos y sería una canallada fallarles, traicionarles y eso no lo voy hacer nunca, expresó.  

Ustedes son el motor del cambio verdadero. Con el pueblo todo, sin el pueblo nada manifestó en la Plaza de la 

Constitución.  El tabasqueño sostuvo que su movimiento de 2006 a la fecha no es de conveniencia, y que pagará con 
amor, el amor brindado.  Aseguró que volverá a ganar la presidencia de la República: hemos trabajado con intensidad, 

hay condiciones inmejorables; tenemos organización, contamos con el respaldo de los militantes de los partidos 
progresistas y sobre todo contamos con el apoyo de ciudadanos independientes, dijo.  Aseguró que el 1 de julio también 

saldrán a votar por él panistas y priístas inconformes con la mezquindad de dirigentes y personalidades de esos partidos.  
Acompañado de su familia, de su eventual gabinete, de Marcelo Ebrard y Miguel Ángel Mancera, el candidato presidencial 

reconoció la participación de los jóvenes durante la campaña, porque ayudaron a sacudir las conciencias de los 

mexicanos, y dijo que gobernará para todos, para simpatizantes y detractores.  Lo nuestro será distinto (...) no habrá 
persecución ni destierro para nadie. No buscamos venganza, queremos justicia. No odiamos a nadie. Sencillamente 

queremos lograr el renacimiento económico, social, político, pero sobre todo, el renacimiento moral de México, advirtió.  
El abanderado presidencial se comprometió a serenar el país.  Mi compromiso es que ya no haya guerra, que no siga 

habiendo más muertes, que se respeten los derechos humanos y que se atienda a deudos y a familiares de víctimas, 

sostuvo el abanderado de la izquierda.  Adelantó que su gobierno cambiará la política económica, misma que crecerá 6% 
anual, generando 7 millones de empleos en el sexenio.  En su último día de campaña, López Obrador hizo un recuento e 

informó que se reunió con 2 millones de personas, celebrando 136 reuniones con integrantes de sectores productivos y 
sociales, sin ningún incidente y pidió a sus simpatizantes no confiarse e ir a votar y cuidar el voto. (Francisco Nieto, 

primera plana) 

El Universal-Indagan a Aduana y Migración en AICM: La red de corrupción ligada con operaciones de narcotráfico 
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México(AICM) que investigan las áreas de inteligencia de la Policía 

Federal, también se extiende a agentes migratorios y personal de aduanas adscritos a la terminal aérea, revelaron 
autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal.  Informaron que la balacera entre elementos de la 

Policía Federal (PF) que se registró el lunes pasado en la Terminal 2, en la que tres efectivos fueron abatidos por dos de 

sus compañeros, que presuntamente colaboraban con el crimen organizado, ha acelerado las pesquisas que se realizan 
desde hace 18 meses tras la pista de los implicados, por lo que se espera que en los próximos días se realicen 

detenciones en coordinación con la Procuraduría General de la República.  La SSP informó adicionalmente que el 
incidente sin duda alertó a otros servidores públicos que participan en esta red criminal, por lo que incluso se monitorean 

las actividades de elementos de la PF bajo sospecha, así como de empleados de diversas áreas de la terminal aérea, pues 

se procederá de un momento a otro contra quienes se recaben evidencias de su nexo con este grupo delictivo, con el fin 
de desmantelar esta célula.  Detallaron que la investigación interna se centró en una primera etapa en la posible 

participación de agentes corruptos de la PF, por lo que asignó a un grupo de inteligencia a buscar pistas sobre estos 
posibles nexos con una presunta célula del Cártel de Sinaloa que opera en el AICM.  El hilo conductor de la investigación 

fue la posible implicación de policías federales, pero se extendió meses después a agentes aduanales que pueden facilitar 
el arribo de cargamentos de droga a los recintos fiscales de la terminal aérea, así como a agentes migratorios y personal 

de seguridad algunos de empresas privadas-, que también colaborarían con esta red al permitir el paso de remesas 

menores.  En esta dinámica, detallaron autoridades de la SSP, los integrantes de la organización también permitirían la 
salida de cargamentos de droga.  De hecho, no sólo los casi 300 kilogramos que ha incautado la PF en el último año y 

medio alertaron a las áreas de inteligencia de la corporación para investigar el tráfico de estupefacientes en el AICM y a 
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los implicados, también se encendieron las alertas con las detenciones en diciembre de 2010 y agosto de 2011 de cuatro 

empleados sobrecargos y copilotos- de aerolíneas comerciales, que traficaron 178 kilogramos de cocaína a España, en 

sus maletas, aunque pasaron tres filtros de revisión al salir del AICM.  Desde marzo de 2008 la PGR inició una 
investigación sobre el tráfico de drogas en el AICM, como parte de una célula al servicio del Cártel de Joaquín El Chapo 

Guzmán, y que implicaba a agentes aduanales, a partir de la detención de uno de ellos identificado como César Osuna 
Guevara, quien gestionaba el envío de remesas de cocaína con destino a Estados Unidos.  La SSP aseguró ayer que como 

parte de la nueva investigación, una de las prioridades es la captura de los dos agentes que ultimaron a sus compañeros 

el lunes, por lo que entregó a la PGR las fotografías de los presuntos responsables y su archivo policiaco, que incluye 
desde huellas dactilares hasta domicilios en los que pudieran refugiarse. (Silvia Otero, página 13)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Cada quien llega como puede: Casi me topo con Andrés Manuel López Obrador cuando él, por avenida Juárez, 

caminaba rumbo al templete y yo, sobre Balderas, hacia las instalaciones de MILENIO. Junto al candidato que acababa 
de o estaba por pasar, entre la multitud que fatalmente yo tenía que sortear para alcanzar la otra acera iba Israel 

Navarro, reportero de esta casa. El incidente que siguió a mi cruce entre los marchistas fue tan incómodo que lo registro 
como simple anécdota. Después de todo (qué bueno), lo que le pase a un periodista casi nunca es relevante… pero sí lo 

que sucede con los grandes personajes. La mía fue una tan sorpresiva como incómoda forma de llegar a mi destino 
comparada con la ilegal pero confortable de que gozó López Obrador para llegar al suyo: En la estación Hidalgo del 

Metro, los usuarios de un convoy completo fueron echados a los andenes para que, en la de Bellas Artes, Andrés Manuel 

y sus seguidores (entre los que iba el tenaz Israel Navarro) se trasladaran hasta la estación Zócalo que, con la misma 
poderosa diligencia, le fue abierta solamente para que Él bajara. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La agresión de los "pejistas" a Carlos Marín: Carlos Marín regresaba de una comida al edificio de MILENIO. Cruzó a 

pie la avenida Juárez, en medio de las personas que se dirigían al Zócalo para asistir al cierre de campaña de Andrés 
Manuel López Obrador. Algunos lo reconocieron y saludaron. Otros, unos 50, lo rodearon para insultarlo. Uno de ellos le 

escupió dos veces en el cuello. Marín los enfrentó, discutió, alzó la voz, mientras caminaba por Balderas. Los insultos no 

pararon. Cincuenta “valientes demócratas de izquierda” contra un periodista con 44 años de oficio. Lo fácil sería concluir 
diciendo que, por fortuna, no pasó nada. Sí pasó. Este tipo de conductas son comunes desde el verano de 2006 y se 

multiplican en los momentos de tensión política. Es violencia contra la prensa. Hay grupos que se sienten con derecho 
pleno para agredir periodistas: porque no vieron el “fraude” de 2006, porque señalaron los métodos gansteriles del SME, 

porque opinan en Tercer Grado, porque difunden encuestas con cifras que no les gustan. Esos son los pecados. 
Agresiones que no serían entendibles sin la inagotable invocación de López Obrador sobre los medios y periodistas al 

servicio de la siniestra conspiración de las fuerzas corruptas contra él y su pueblo bueno. Seis años de agravios. Ni 

hablar, son los tiempos que nos tocaron. Un fuerte abrazo a mi querido director Marín. Lo que vivió ayer es también una 
buena metáfora de cómo los radicales violentos siguen perdidos en el insulto, mientras él los encara, supera y regresa al 

edificio a preparar una edición más de nuestro diario. Se necesita mucho más que eso para intimidar a un periodista 
como Carlos Marín.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Todo lo que está en juego: Cuando con el primer minuto de este jueves se inició la veda de reflexión de cara a las 

elecciones federales del domingo, toda la atención quedó en el proceso presidencial, desdeñando, desde el arrogante 

altiplano, los procesos locales y los que corresponden al mismo Congreso federal, que también se renueva en sus dos 
instancias: Senado y Cámara de Diputados. Y no es poco lo que se juega, además de la Presidencia de la República. El 

domingo hay elecciones para gobernador en Guanajuato, Jalisco, Morelos, Yucatán, Chiapas y Tabasco, además de la 
Jefatura de Gobierno del Distrito Federal, entidades que también renovarán congresos locales y presidencias municipales 

(en el DF delegaciones), lo que también ocurrirá en Campeche, Colima, Estado de México, Guerrero, Nuevo León, 

Querétaro, San Luis Potosí y Sonora. El domingo, entre los procesos federales, estatales y municipales, estarán en juego 
2,109 cargos de elección popular, destacadamente el de Presidente de la República, proceso en el que por primera vez 

en la víspera de los últimos tres procesos aparece un puntero con una ventaja promedio de dos dígitos, que contrasta 
con el punto de diferencia, 40-39, que en junio de 2000 sacaba Francisco Labastida a Vicente Fox , que acabó ganándole 
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por casi seis puntos, y los tres, 36-33, con los que en el mismo mes pero de 2006 aventajaba Andrés Manuel López 

Obrador a Felipe Calderón, que venció por .56 de la votación y un largo conflicto poselectoral. En el Congreso, el PRI 

busca recuperar la mayoría perdida en las elecciones de 1997, ya con la nueva ley electoral y el IFE ciudadanizado, 
preludio de lo que vendría tres años después, en 2000: la pérdida de la Presidencia de la República. La última vez que 

este partido tuvo esa mayoría fue en las elecciones de 1994, lo que busca repetir ahora, 18 años después, y, al mismo 
tiempo, lograr lo inédito para el priismo: regresar a Los Pinos desde la oposición, por primera vez en su historia. 

RETALES  1 LOCALES. La Jefatura del Gobierno del Distrito Federal está resuelta con Miguel Ángel Mancera, que busca 

una mayoría en la Asamblea y todas las delegaciones, incluidas las panistas Miguel Hidalgo y Benito Juárez, además de 
aportar la totalidad de la bancada federal de San Lázaro, 2 ESTADOS SÍ. El PRI se dice ganador en Jalisco, que 

recuperaría tras 18 años de gobiernos panistas, y en Yucatán y Chiapas, con un candidato del Partido Verde, Manuel 
Velasco, y 3 ESTADOS NO. Hay muchas dudas para el PRI en Morelos y en Tabasco y todo indica que el PAN, a pesar 

de la fractura panista por la imposición del candidato de Juan Manuel Oliva, mantendrá ese bastión.  Nos vemos 
mañana, pero en privado (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que los candidatos a la Presidencia cerraron campaña sacándole jugo al día: por ejemplo, el último acto de campaña de 

Enrique Peña Nieto fue “bajar el switch” a su página de internet, justo a las 23:30, para ponerle fin de manera 

simbólica a su proselitismo y evitar transgredir la veda electoral en la red. 

Durante las próximas horas, cuentan, el priista y sus mariscales se concentrarán en definir la estrategia poselectoral, que 
incluye atender un posible conflicto si un candidato no acepta los resultados y, sobre todo, cuadrar bien sus cifras de 

gastos para no tener agujeros en ese frente. 

:Que ante la imposibilidad de llegar al Zócalo por las multitudes que se le adelantaron y lo colmaron, el equipo del 

candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, tuvo que recurrir a las autoridades del Metro capitalino 
para que les reservaran un convoy y permitieran trasladarlo hasta esa zona. 

Quien se quedó sin reflectores, a menos que se le pueda llamar así al minuto que le permitieron usar el micrófono, fue el 
aspirante a la Jefatura de Gobierno Miguel Ángel Mancera, que acabó, como era previsible, desplazado por completo 

por López Obrador. 

:Que el cierre de Josefina Vázquez Mota enfrentaba el reto de llenar el estadio Omnilife, algo que no logran las Chivas 

desde que lo inauguraron, y que solo se ha visto con la apertura de los Juegos Panamericanos y cuando vino el 
Manchester United de visita. Y ella sí pudo. 

En cambio, a quien los panistas dejaron casi sola fue a su candidata en el DF, Isabel Miranda de Wallace, quien en su 
caravana de cierre de campaña aseguró que si no la acompañaron más militantes es porque estaban ocupadísimos. 

Hasta el candidato panista a la delegación Coyoacán, Ezequiel Rétiz, tuvo mayor apoyo que Wallace, pues con él 

llegaron el titular de Conagua, José Luis Luege; la diputada federal Kenia López y la contendiente al Senado Rosi 

Orozco, entre otros. 

:Que en el PAN consideran que llegó tarde la decisión de la casa de campaña de Vázquez Mota de responder 
frontalmente al ex presidente Vicente Fox y criticarlo por sus expresiones de apoyo a Enrique Peña, y se perdió la 

oportunidad de dejarlo en evidencia. 

Eso sí, aseguran que la “traición al partido” no quedará impune. 

(redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate... Sin fondo 

Los temas de fondo estuvieron notablemente ausentes de esta campaña. El mismo sistema estaba diseñado para ello. No 

se puede discutir un tema a profundidad en un spot de 30 segundos. La poca discusión de fondo que hubo tuvo lugar en 
los debates y en algunos programas de entrevista en la televisión comercial. 

Quizá el único tema de fondo que trascendió al público en general fue el del futuro de Pemex y la industria petrolera. La 

panista Josefina Vázquez Mota y el aliancista Gabriel Quadri apoyaron la apertura a la inversión privada. El priista Enrique 
Peña Nieto pidió también una apertura, manteniendo el control de Pemex en manos del gobierno (que ningún candidato 

ha cuestionado), similar a la que se ha hecho en Brasil. No explicó, sin embargo, cómo la negociará con Carlos Romero 

Deschamps, el líder del sindicato petrolero -cuya fortuna evidenció su hija Paulina en Facebook-, candidato al Senado por 
su propio partido. El perredista Andrés Manuel López Obrador afirmó que no sólo no abriría la industria petrolera a la 

inversión privada sino que reducirá la exportación de crudo (la parte más rentable del negocio) y en cambio invertirá en 
la construcción de cinco refinerías (la parte que pierde dinero). 

En otros temas de fondo escuchamos principalmente lugares comunes y vaguedades. En materia de inseguridad, 

Vázquez Mota dice que ella no será quien se rinda ante el crimen organizado. López Obrador asegura que la violencia 
puede reducirse con mayor gasto social. Peña Nieto sugiere que le prestaría más atención a los crímenes con víctima, 

como la violencia, que a la guerra contra las drogas. Pero el único candidato que ha hablado abiertamente de 
despenalizar las drogas, y tratar su consumo como un problema de salud pública, es Quadri. 

Los candidatos hablaron de una reforma fiscal, pero sin comprometerse con los detalles. Solamente Quadri fue específico 

al plantear la eliminación del subsidio a la gasolina para utilizar el dinero en el desarrollo de energías alternativas. López 
Obrador dijo que se puede aumentar el gasto público sin subir impuestos simplemente combatiendo la corrupción y 

bajando a la mitad los salarios y prestaciones de los altos funcionarios. Tanto Josefina como Peña Nieto han hablado de 
una reforma fiscal. ¿IVA a alimentos? ¿Simplificación del ISR? ¿Cobro de impuestos a quienes hoy no pagan? ¿Eliminación 

de tratos especiales? No lo sabemos. 

Me dirán los candidatos que en sus programas tienen más detalles sobre sus posiciones. Quizá. Pero estas propuestas no 
se han presentado en los millones de spots de radio y televisión y no han llegado, por lo tanto, a la población en general. 

Solamente el Partido Verde ha ventilado sus propuestas concretas en los anuncios, pero las propuestas -vales de 

medicina, prohibición de cuotas en las escuelas o cadena perpetua a los secuestradores- no inciden sobre los problemas 
de fondo del país. 

Como nos ha ocurrido antes, la enorme mayoría de los votos se decidirá por razones que nada tienen que ver con los 
temas de fondo: que si Enrique es guapo, que si Josefina es mujer, que si Andrés Manuel tomó el Paseo de la Reforma, 

que si Quadri es del partido de la maestra. El mismo movimiento #YoSoy132 se ha concentrado más en descalificar a 

Peña Nieto que en contrastar las posiciones fundamentales de los candidatos. 

Pero quizá dé igual. La experiencia demuestra que en México los políticos dicen una cosa en campaña y hacen otra en la 

Presidencia. Para muestra el presidente que debió ser del empleo y se convirtió en el general de la gran lucha contra el 

narco. 

APOYO A AMLO 

El gobierno del Distrito Federal cerró ayer por la mañana los accesos al Zócalo, lo cual generó atascos importantes, y 

colocó pantallas gigantes en las calles para preparar el cierre de campaña de Andrés Manuel López Obrador. Qué bueno 
que un candidato pueda tener el apoyo de un gobierno simpatizante para un acto de campaña. (Sergio Sarmiento, 

página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder…  

Conclusiones de los encuestadores sobre la elección del domingo: Ayer, en El Colegio de México, se llevó a cabo 
un evento con algunos de los encuestadores más serios del país. Ulises Beltrán, director de BGC, que en esta 

temporada electoral publicó sus encuestas en Excélsior, presentó unos datos muy interesantes que demostraban cómo 

las campañas de spots de radio y televisión no incidieron en los resultados de las encuestas y, previsiblemente, en la 
elección. Ni Josefina ni AMLO pudieron acercarse a Peña con sus millones de anuncios que salieron al aire. Además, 

Beltrán probó cómo, a diferencia de 2006, la contienda de 2012 fue inequitativa en el tema de propaganda en los 
medios electrónicos. En conclusión, con toda razón criticó al PAN y al presidente Calderón por haber apoyado la reforma 

electoral de 2007 e hizo votos por que en el futuro se cambie una ley que le quita posibilidades a los que van rezagados 
en las encuestas de alcanzar al que empieza en la punta. Francisco Abundis, de Parametría, que trabajó en esta 

ocasión para Organización Editorial Mexicana, arguyó que no existe, a diferencia del pasado, transitividad de votos entre 

candidatos, por lo que resultó muy difícil que se hiciera un argumento a favor del voto útil en contra de Peña. Enseñó, 
además, cómo el candidato del PRI se posicionó bien en el electorado que espera un mejor futuro. A diferencia de 

Ulises, Francisco cree que sí funcionaron las campañas negativas del PAN contra Peña al cuestionar el atributo de que 
“sí cumple”: por lo menos lograron bajar las opiniones positivas que se tenían del candidato priista e incrementar las 

negativas. Finalmente dijo que a Josefina le costó su mala actuación en el primer debate presidencial, ya que perdió 

intenciones de voto. Jorge Buendía, de Buendía y Laredo, encuestador de El Universal, presentó un interesantísimo 
trabajo de qué hacer con los encuestados que no dan una respuesta. La mayoría de los encuestadores los quitan y 

recalculan las preferencias que reportan como “efectivas”. Jorge, sin embargo, presentó otras opciones. Asignarlos con 
un modelo de votantes probables o con un método bayesiano, por ejemplo. Este último es el que utilizó él para dar su 

proyección que presentó ayer en el diario en cuestión. Lo interesante es que, con cualquier método que se utilice para 
descontar o modelar la no respuesta, Peña aparece arriba a una distancia de más de dos dígitos del segundo lugar, sitio 

que ocupa, en todos los escenarios, López Obrador. Josefina queda en tercero, lo cual me lleva a pensar que será 

muy difícil que la panista supere el domingo al candidato progresista por la medalla de plata. Roy Campos, de Consulta-
Mitofsky, quien presentó sus encuestas en el noticiero de Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula, argumentó que 

una campaña sirve para construir y destruir imágenes. Y eso fue lo que pasó. Presentó datos para enseñar cómo sí hubo 
cambios durante la presente contienda, no sólo en las imágenes del electorado sobre los tres candidatos, sino en las 

intenciones de voto. AMLO, que comenzó muy abajo, logró cerrar la brecha que lo separaba con Peña, no lo suficiente 

para alcanzarlo, pero sí para rebasar a Josefina. Además, en un análisis muy interesante, presentó los tres momentos 
de la campaña: “la calma chicha”, “los estudiantes” y “el fantasma de 2006”. En la primera no pasó nada. En la segunda 

subió AMLO y bajó Peña y, en la tercera, cuando el tabasqueño extrañamente se puso a hablar de fraude, el perredista 
se estabilizó e incluso bajó. Ricardo de la Peña, de GEA-ISA, quien publicó un Tracking Poll en Milenio, enseñó las 

variaciones diarias que tuvo su ejercicio demoscópico y lo comparó al que hizo Gallup en 2008 en la elección presidencial 

estadunidense. Resulta que las variaciones son similares y consistentes en el tiempo. También demostró que hay dos 
tipos de encuestas. Todas ponen arriba a Peña. Sin embargo, hay algunas que le dan una mayor distancia y otras, como 

las de Covarrubias y Reforma, donde la distancia es menor. Alejandro Moreno, de Reforma, canceló en último 
momento su participación. Informó que no se lo permitieron los directivos del diario porque su política es no participar en 

estos eventos durante el proceso electoral. Extraña decisión de un periódico que se precia por defender la transparencia 
en la vida pública del país. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

 Calderón se encierra en Los Pinos  

  
DESDE hace unas semanas, asesores de Los Pinos han estado vendiendo el concepto de que el presidente Felipe 

Calderón es un patriota y un demócrata, por el tema de la contienda electoral por la Presidencia y todas las implicaciones 

que pudieran tener las acepciones en la sucesión del 2012. En esa línea, el mandatario cancela desde hoy cualquier 
aparición pública hasta el domingo primero de julio, día de la votación, a menos que ocurra algo extraordinario en el 

territorio nacional, nos dicen. Independientemente de la decisión, Calderón comentó este miércoles que todavía ve lejano 
el fin de su sexenio. El reloj sigue su curso y faltan cinco meses para que termine su gobierno.  

   

NUEVAS definiciones se han tomado en Washington para frenar el tráfico de drogas en el continente, con refuerzos 
militares. La cuarta flota de Estados Unidos, que apoya al Comando Sur, arrancó una nueva faceta antinarcóticos con la 

llegada al mando del contraalmirante Sinclair Harris, quien sustituye al contraalmirante Kurt Tidd, recientemente 
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nombrado director de Operaciones del Estado Conjunto en Washington. Harris tiene como objetivo frenar por mar el 

tráfico de drogas desde Sudamérica, nos explican. ¿Veremos en el futuro reducciones de abasto de droga a los cárteles 

mexicanos?  
   

LOS RESULTADOS electorales que obtenga el PAN el domingo en las urnas definirán el futuro de la dirigencia que 
encabeza el senador Gustavo Madero. A diferencia del compromiso que hizo en su momento el líder panista, Germán 

Martínez, de soltar la silla si los números no le eran favorables al partido, don Gustavo no ha dicho qué hará después del 

primero de julio. Las claves de lo que venga para la cúpula de Acción Nacional las podemos encontrar justo en los pleitos 
suscitados en diciembre de 2010, cuando los grupos se confrontaron por la presidencia panista. Uno de los factores del 

rompimiento lo tiene muy claro el actual coordinador de la campaña presidencial, Roberto Gil, nos comentan.  
   

EL CANDIDATO presidencial del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, cerró su campaña electoral en compañía de dos 
gobernadores: primero en la ciudad de Toluca, su cuna política, con la presencia del mandatario mexiquense, Eruviel 

Ávila. Más tarde, en la ciudad de Monterrey, con el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, a quien llamó “amigo”. 

El último evento de proselitismo estuvo amenizado por el Grupo Pesado. Ya en la etapa de veda electoral, no faltará 
quien pregunte a los priístas qué hacían en los actos de Peña Nieto en horas de oficina.  

   
AL NORTE del país, los dirigentes de Nueva Alianza sembraron el germen de lo que será su sector campesino. En una 

reunión en Sinaloa, encabezada por el aspirante al Senado, Fernando González, yerno de la profesora Elba Esther 

Gordillo, el partido definió como una prioridad en su agenda legislativa el tema de la autosuficiencia alimentaria. Los 
líderes del Panal consideraron que el asunto entra en la canasta de la seguridad nacional y, por tanto, designaron a 

Simón Vargas Aguilar, también candidato a senador plurinominal, la misión para la próxima Legislatura, nos dicen.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡SHHH! ¿Escuchan eso? Es el bendito silencio luego del inclemente bombardeo de spots electorales. 

POR FIN se acabaron las campañas, pero curiosamente los aspirantes presidenciales no fueron los verdaderos 

protagonistas. O al menos fueron otros quienes le pusieron sabor al caldo. 

TANTO Enrique Peña como Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota -no olvidar a Gabriel Quadri- se 

limitaron a seguir su propio guión y sólo variaron cuando los ciudadanos los obligaron a hacerlo. 

LAS PROPUESTAS, las puntualizaciones, la exigencia, los emplazamientos estuvieron del lado de la sociedad civil y no de 
quienes aspiran a gobernarla. 

ESO FUE lo que hicieron Javier Sicilia, en la atención a víctimas; Alejandro Martí y María Elena Morera, en el tema de la 
seguridad; el Cuarto Foro Nacional Seguridad sólo con Justicia con la urgencia de concretar la reforma penal; el grupo de 

los "preguntones" con su respuestas para cambiar a México, y la gente de Mexicanos Primero con el tema de la 
educación. 

POR SUPUESTO los jóvenes de #YoSoy132 y su sacudida a la elección, los "niños incómodos" con su polémico video; los 
incansables tuiteros con su termómetro diario de las ocurrencias, las pifias y los tropiezos de los candidatos. 

HOY, por fin, guardarán silencio los candidatos y los ciudadanos tendrán la palabra. 

MÁS DE UN PRIISTA está que se truena los dedos de nervios, pero no por el resultado de la elección presidencial sino 
por el escándalo de Monex. 

TODO PINTA que se convierta en el nuevo Pemexgate del PRI al supuestamente ponerse al descubierto un gigantesco -e 
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ilegal- operativo de financiamiento encubierto para las campañas tricolores. 

SI BIEN los consejeros del IFE desecharon congelar las cuentas bancarias del PRI porque no hay evidencias en su contra, 
también confirmaron un par de datos preocupantes. 

EL PRIMERO es que, efectivamente, Monex emitió 9 mil 924 monederos electrónicos que, según el PAN, están en manos 
de operadores electorales priistas. 

EL SEGUNDO DATO es que esas tarjetas tienen un saldo conjunto de ¡70 millones de pesos!, sin que se sepa cuánto 

dinero más habrá pasado por ellas. 

EN ESTE MOMENTO se investiga quién, cómo y por qué contrató esas tarjetas de débito. 

EL PUNTO ESTÁ en que si se confirma su uso en favor del PRI, en automático se habría rebasado el tope para las 

aportaciones de particulares que es de 33 millones de pesos, con lo que la legalidad de cualquier triunfo priista quedaría 

en entredicho. 

POR CIERTO que ahí no acaban los problemas del PRI con las tarjetas, pues se espera un fuerte trancazo por parte del 
PRD. 

SEGÚN ESTO los sabuesos del sol azteca descubrieron ¡2 mil tarjetas! de una tienda de autoservicio, cada una con mil 
pesos de saldo. 

ESTOS MONEDEROS, dicen, iban a ser utilizados por los priistas para comprar, perdón, para convencer a los electores de 
votar por sus candidatos por los rumbos de Neza. 

LAS TARJETAS serán presentadas este jueves en la vieja sede del PRD en la calle de Monterrey, donde seguramente se 

pondrá caliente la temperatura. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

Los números de la jornada electoral: ¿Qué está en juego este domingo 1 de julio? Casi nada.  Elegiremos 2 mil 127 

cargos públicos a lo largo y ancho del país: al nuevo Presidente de la República, a 128 senadores, a 500 diputados 
federales, al jefe de gobierno del Distrito Federal y a los gobernadores de los estados de Guanajuato, Jalisco, Morelos, 

Chiapas y Tabasco. En lo local, se renovarán 579 legisladores, 876 ayuntamientos, 16 jefes delegacionales y 20 juntas 
municipales. De acuerdo a los datos y especificaciones del Instituto Federal Electoral, 79.4 millones de ciudadanos podrán 

votar en alguna de las 143 mil 151 casillas que se instalarán a lo largo y ancho del territorio nacional y que serán 

atendidas por 572 mil 604 funcionarios de casilla. Otra cifra relevante: 3.5 millones de jóvenes votarán por primera vez, 
aunque hay 10.5 millones que nunca han votado por Presidente, pues tienen menos de 24 años. ¿Más datos? La 

información en la página del IFE (www.ife.org.mx) detalla que el organismo ha recibido más de 3 mil 121 solicitudes de 
inscripción desde el extranjero, especialmente de mexicanos en EU, aunque hay registros de connacionales en al menos 

130 naciones del orbe. Estableció contacto con 29 universidades en el extranjero y a 13 de ellas se les solicitó apoyo en 
la promoción del voto, debido a la cantidad de estudiantes con que cuentan, ubicados también en países como España, 

Francia y Chile.  En lo que se refiere a recursos, “el tope de gastos de campaña para la elección de la Presidencia de los 

Estados Unidos Mexicanos para el Proceso Electoral Federal 2012 será de 328 millones 608 mil 267.50 pesos. Equivalente 
al 20 por ciento del financiamiento público de campaña establecido para todos los partidos políticos nacionales en el año 

de la elección presidencial”, detalla el IFE. Demasiados números, ¿verdad? Recuerde mi estimado lector que el ejercicio 
de esta garantía –votar- es muy importante para el futuro del México en el que hoy sobrevivimos.  Si ya se han gastado 

millones en la organización de esta jornada electoral, lo menos que podemos hacer es ir a nuestra respectiva casilla y, 

credencial en mano, elegir a los menos peores para cada uno de los puestos públicos que deben renovarse.  En Hidalgo, 
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las autoridades dicen que todo está bajo control y que no hay focos rojos en ningún punto de la geografía estatal. Si aún 

así siente cierto recelo a ejercer su derecho, recuerde que el presidente de la mesa directiva de casilla tiene las 

facultades para solicitar incluso la intervención de la fuerza pública para garantizar dicho ejercicio. También es importante 
recordar que si desea presentar una denuncia por la posible comisión de un delito electoral, puede recurrir a las agencias 

del Ministerio Público instaladas para tal fin o hacerlo a través de IFETEL 01 800 433 2000.  Vote. No permita que otros 
elijan por usted…  (Alejandro Evaristo, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Iniciativa desdeñada, ley necesaria: El 6 de junio de 2011 el diputado Onésimo Serrano González consiguió subir a 

la tribuna su iniciativa de Ley de Protección al Ejercicio del Periodismo del Estado de Hidalgo, primera que un 

representante popular presentaba en la 61 Legislatura, no obstante su importancia fue vista con desdén por los medios 
de comunicación y por los mismos periodistas, que al desconocer su contenido temían que fuese una ley mordaza. El 

mismo legislador promovió dos foros, el primero de regular afluencia y donde destacó la aceptación y apoyo de los 
presidentes de la Comisión de Derechos Humanos del estado de Hidalgo (CDHEH) y del Consejo Consultivo Ciudadano 

(CCC), que estimaron era necesario legislar en la materia ante el clima de violencia que priva en otros puntos del país y 
crear el marco legal para establecer mecanismos de protección. La segunda con mayor participación, tuvo como punto 

destacado la participación del periodista Rogelio Hernández López, responsable del programa de Protección al Periodista 

de la Casa de los Derechos del Periodista, quien efectuó un serio análisis de la iniciativa, que se convirtió en un punto de 
la agenda del I Foro Nacional de Legislación y Mecanismos de Protección al Periodista, efectuado en el Palacio de la 

Autonomía de la UNAM. Ahí con la participación del diputado Serrano González, se nutrió la iniciativa y de 4 puntos de 
protección que contemplaba pasó a 9 y pudiera cumplir con los 14 básicos recomendados internacionalmente, aun así no 

tenía la atención del gremio hasta el abuso de policías municipales a la reportera Verónica Jiménez, instigado por el ex 

porro Esteban Mercado, coordinador de la campaña priista en Pachuca. Desafortunadamente tuvo que ocurrir un 
incidente para que un sector del gremio periodístico se percatara del valor que tiene la iniciativa del diputado Onésimo 

Serrano, no sin ingredientes de oportunismo de algunos personajes, pero también con voces como las de verdaderos 
como reportero Jorge Martínez y Bertha Alfaro, y más allá de que se proceda legalmente en este caso; lo mejor es que la 

iniciativa desdeñada se convirtió en una ley necesaria.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

La Ley de protección al ejercicio periodístico: Hasta donde se sabe, a más tardar el próximo mes de julio se 
aprobará la Ley de Protección al Ejercicio Profesional del Periodismo, una iniciativa presentada hace más de un año y hoy 

convertida en bandera. Lucha de un grupo de comunicadores que también aprovecharan la agresión que sufrió la 

periodista Verónica Jiménez, por un grupo de priistas y de los policías que la remitieron a galera por ejercer su trabajo. 
La agresión a la corresponsal del diario Reforma ha sido pretexto para organización de los comunicadores en esta capital 

apara exigir de autoridades respeto al desempeño de su labor y el martes pasado dieron muestra de su preocupación en 
una manifestación en la sede del Congreso local, donde fueron atendidos por el coordinador de la LXI legislatura local, 

Ramón Ramírez Valtierra. Sorprende que al calor de estos acontecimientos se anuncie la aparición de una organización 

hasta ahora desconocida, que se ostenta como Frente Proletario de Periodistas y Trabajadores de la Conjugación, sin 
representación alguna o antecedentes de su formación. Otro despropósito de esta manifestación es exigir que los 

reporteros o trabajadores de los medios de comunicación tengan remuneraciones decorosas, algo que sólo puede 
discutirse con los patrones y no con las autoridades. Es deseable que hechos como el ocurrido en contra de Verónica 

jamás se vuelvan a repetir. Válido es también el temor de los reporteros sobre las condiciones en que realizarán su 

trabajo el próximo domingo, dados los recientes antecedentes que hacen pensar en que no será fácil ir a cubrir la 
jornada electoral. Esperemos que la nueva ley a aprobarse a finales de julio o principios de agosto frene ese tipo de 

acciones que atentan contra la libertad de expresión y el ejercicio periodístico. De ese modo también podrían acabarse 
las sorpresivas apariciones de nuevos grupos gremiales, acotados de origen por considerar a todos los comunicadores 

como esa clase social que desdeña la hija de Enrique Peña Nieto, al calificar a sus impares como “la prole”. (Carlos 
Camacho, página 03) 
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El Reloj-La Hora en punto… El ejercito ciudadano  

Todo está prácticamente listo para que los ciudadanos de México acudamos a las urnas el próximo domingo. Arribar al 
final de la meta, que será el momento en que cada elector deposite su voluntad en las urnas no fue camino fácil, pero 

tampoco tortuoso. El modelo democrático que hoy prevalece en nuestro país, si bien es perfectible, difiere y con mucho 

al prevaleciente en México durante el siglo pasado. A partir de este día, el "balón" electoral está en el terreno del 
Instituto Federal Electoral, institución que vale mucho más que sus propios consejeros. Sin demérito de quienes por 

distintas razones o necesidades lograron un empleo en el IFE, vale destacar el trabajo que en especial realizará la 
ciudadanía mexicana que fungirá como funcionario en las miles de casillas que se instalarán a lo largo y ancho del 

territorio nacional. En el escenario local, serán más de 3 mil casillas las que se instalen en las comunidades urbanas y 
rurales que pertenecen a cada uno de los 84 municipios. Que personajes como José Luis Ashane (viejo lobo electoral) 

conduzcan la organización de las elecciones federales en Hidalgo, representa una especie de garantía. Si bien nadie o 

casi nadie extendería un cheque en blanco a su favor, son muchos los que reconocen la experiencia de Ashane, ya que 
se le ve como un hombre que respeta y atiende a todas las expresiones políticas, situación que va mas allá de fobias y 

filias. El regreso de José Luis a.la Junta Local de ese organismo, imprime un sello de atención a los valores democráticos; 
hace 6 años, similar responsabilidad recayó en Matías Chiquito, un duranguense que en su calidad de vocal estatal del 

IFE dejó una huella de credibilidad y de respeto; Matías supo hacer amigos. Algunos de los asientos de la Junta Lo-cal del 

¡FE, son ocupados por consejeros como Pablo Vargas o Mario Pfeiffer, perfiles con experiencia en distintos procesos; no, 
de ninguna forma pueden ser denominados como "caciques electorales", por el contrario, su permanencia en la 

institución se da en el conocimiento de la materia y por ser poseedores de valores que exige la democracia. Pero en 
definitiva, el mayor valor de las elecciones, radica en la participación ciudadana, es decir, en los presidentes, secretarios, 

escrutado-res, observadores electorales y cada uno de los ciudadanos que habrán de desempeñar un va-lioso papel el 
domingo próximo. No reconocer o cuestionar la importancia de la participación ciudadana, es negar que el México en el 

que vivimos tiene como base fundamental el respeto a las leyes que nos permiten arribar en paz social a eventos como el 

que se aproxima; así las cosas, parece entonces que seremos los ciudadanos los que saldremos ganando.  (Edmundo 
Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que hablando del IMSS dicen que los trabajadores del instituto no saben a quién acudir cuando tienen algún problema 

laboral ya que muchos no conocen quien es su delegada; aseguran que Marisol Vargas Barcenas (para quienes no la 
conocen) rara ocasión hace pie en sus oficinas y prefiere mejor desde su casa dar las instrucciones a su brazo derecho 

Miguel Zamora de Martino, quien se la pasa de enamorado con las trabajadoras de la delegación. 

: Que ayer en el Museo del Futbol y Salón de la Fama, Renato Olivares Chávez el secretario de Turismo estatal, 

no la hizo y perdió los dos partiditos mentales con el embajador de Sudáfrica en México quien acudió a entregar una 
réplica de una de las mascotas oficiales del pasado mundial de futbol, los chascarrillos no se hicieron esperar y ahora el 

secretario es motivo de burla porque no pudo mover la pelotita con los aditamentos de este novedoso juego que se 

exhibe en dicho lugar. 

: Que ya se cerraron las campañas electorales y ahora el municipio dispondrá de cerca de 100 toneladas de basura 
de esta etapa, a pesar que en los últimos años decrece la cantidad de los desperdicios, siguen representando una fuerte 

cantidad de recursos tirados a la basura.  

Los partidos han optado por regalar utensilios más prácticos y útiles para sus simpatizantes, pero aún se ven las calles 

llenas de propaganda sobre todo luego de mítines que va directamente a los rellenos sanitarios. 

: Que David Hernández Mohedano director de Turismo en Mineral del Chico es acusado de usurpación de 

profesión, pues aseguran que, pese a que él se dice licenciado, en realidad no lo es y firma documentos oficiales sin 
tener un cedula profesional que lo acredite, por ello, el alcalde de la demarcación Guillermo Hernández Morales 

debería poner más atención en el asunto antes que el ayuntamiento salga perjudicado por esta situación irregular. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

No hemos tenido ningún problema con el crimen organizado o cosas de ese tipo para llevar a cabo las elecciones 
federales del 1 de julio… Recurrimos a las autoridades tanto federales como locales y municipales para que nos apoyen 

con la seguridad” 

José Luis Ashane Bulos 

Titular del IFE Hidalgo 

La agencia que tiene que ver con este asunto, que dictamina la viabilidad, ya nos notificó que no es viable porque las 
operaciones (del aeropuerto de Tizayuca) pudieran entorpecer las operaciones de aterrizaje del aeropuerto de la Ciudad 

de México” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador del estado 

No quiere decir que estamos vacunando a las policías y de eso lamentablemente se siguen dando muestras de 
deslealtades de policías... el estado suscribió este convenio con el ánimo de que la policía, sea una corporación que se le 

apliquen los exámenes de control” 

Damián Canales Mena 

Secretario de seguridad estatal 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que los conductores que circulaban ayer por las calles de Pachuca y de las principales ciudades de Hidalgo se topaban 
cada cinco minutos con decenas de militantes de los partidos políticos agitando banderas, mostrando mantas, 

repartiendo artículos y lanzando porras a sus respectivos candidatos, ya fueran locales o a la Presidencia de México. 

Playeras rojas, amarillas, azules, verdes y turquesa adornaron los cruceros por varias horas. A partir de hoy, con la veda 
electoral, los equipos de campaña se quedan guardados. 

que los taxistas de la ruta Pachuca-Tlanchinol, y viceversa, todos los días transitan saturados de pasaje, en su mayoría 
son vehículos compactos en los que hacen caber entre seis y siete personas, lo que implica peligro para los viajeros. 

Estaría bien que el Instituto Estatal del Transporte les echara un vistazo, lo mismo a los taxis piratas que trabajan la ruta 

Ixtlahuaco-Calnali que son carros con placas particulares y en muchos casos en pésimas condiciones mecánicas. 
Seguramente el titular del Transporte en la entidad, Roberto Terán Contreras, tomará nota de este reclamo de los 

habitantes de la Sierra alta del estado. 

que el ex legislador Roberto Pedraza Martínez está metido de lleno en la tarea de preparar un libro en el que narrará 

importantes episodios que durante su trayectoria política ha vivido. Será interesante leer, una vez publicada, esa 

importante recopilación informativa del originario del Valle del Mezquital, quien buen rato lleva en el ajo político estatal y 
nacional. 

que la tarde de hoy el gobernador Francisco Olvera inaugurará la terminal de autobuses que la empresa ADO 

construyó frente a Villas de Pachuca. La iniciativa de la empresa transportista confirma la importancia que se da a la 
enorme movilidad que se genera diariamente entre la capital hidalguense y la Ciudad de México. Antes de la ceremonia 

habrá una comida en Mundo Futbol. 

que hablando de movilidad, muy clara y firme fue la postura del gobernador Francisco Olvera ante la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes para demandar que se autorice la creación del tan necesitado aeropuerto para la entidad, 
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algo que el gobierno federal ha pospuesto una y otra vez, pese a que aseguró desde hace por lo menos dos años que 

cumpliría con su palabra. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El corporativismo está más vivo y sano que nunca (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: José Luis Ashane Bulos, consejero presidente del la Junta local del IFE, prevé que el 
domingo 01 de julio salga a emitir su voto por lo menos el 60 por ciento del padrón electoral a nivel estatal. Recordó que 

en la entidad tienen las condiciones de acudir a las casillas un millón 861 mil 638 hidalguenses, a quienes exhortó a 

cumplir con su deber ciudadano… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que el secretario de Turismo de Mineral del Chico, David Hernández Moedano, se 

ostenta como “licenciado” sin tener cédula profesional ni título que lo acredite como tal, de acuerdo con una 

queja interpuesta ante la Dirección General de Responsabilidades y Situación Patrimonial de la Secretaría de la 
Contraloría de Hidalgo. 

¿Cómo es posible que en un municipio cuya actividad primaria es el turismo tengamos como secretario a una persona sin 
preparación alguna para desempeñar este cargo y a un presidente que no sabe elegir a su gente?, pregunta el 

inconforme, quien de manera anónima -por temor a represalias- hizo el señalamiento y presentó pruebas documentales 
ante la instancia estatal a cargo de Juan Manuel Menes Llaguno. 

A todo volumen se escucha que el programa “Manos a la obra”, donde el gobierno otorga becas a técnicos 
egresados de nivel bachillerato o profesional para adquirir experiencia en empresas locales, ha resultado todo un éxito. 

En sus dos primeras fases el proyecto ha beneficiado a un promedio de mil 300 jóvenes. De la mitad de ellos -quienes 

participaron en la primera etapa-, un alto porcentaje ha logrado contratos laborales, es decir que después de haber 

recibido un subsidio mensual de tres mil pesos durante medio año, actualmente cuenta con un empleo formal. 

Quien se ruborizó al concluir una rueda de prensa fue el titular del Instituto Hidalguense del Deporte, Salvador Franco 
Cravioto, pues sus compañeros  de trabajo le llevaron un pastel para celebrar su cumpleaños. 

Al responsable del deporte en la entidad no le quedó de otra que apagar las velitas del pastel ante la presencia de los 
medios de comunicación, quienes no desaprovecharon la ocasión para fotografiarlo. 

A partir del primer minuto de este jueves 28 de junio inició la veda electoral previa a las votaciones del próximo domingo 

1 de julio, para presidente de la República, senadores y diputados federales, así como autoridades locales en diversas 

entidades del país. 

Como parte de esa disposición legal, ningún partido político o candidato podrá realizar actos de proselitismo. 

Lo que cada quien hizo durante los 90 días que duró la campaña ya es historia. Ahora corresponde a la sociedad decidir a 

quiénes apoyarán para encabezar la primera magistratura del país, así como para ocupar las 500 curules disponibles en 
San Lázaro y los 128 asientos vacantes en la Cámara alta. 

A tres días de la contienda, en Hidalgo prevalece un clima de paz social que sin duda mucho contribuirá a motivar la 
asistencia ciudadana a las urnas. 

 (redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Moreno: El responsable de Gobernación en la región de Ixmiquilpan demostró sus dotes políticas 
recientemente. Ante las efervescencias surgidas por la contienda electoral este servidor público de manera puntual 

evidenció que frente a cualquier escenario, por complicado que este sea, sacará la casta para apuntalar las acciones 
necesarias para mantener el orden a través del diálogo. 

Abajo-Renato Olivares: El titular de Turismo y Cultura en la entidad se hizo presente en varios eventos del Partido 

Nueva Alianza, situación que poco favorece a un funcionario como él. A propósito de este suceso cabe recordar que de 

Olivares Chávez poco se sabía antes de llegar a este puesto; aunque causó cierta expectativa positiva a su llegada, la 
situación es que aún falta mucho por mejorar.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

EJE HIDALGO 

Un grupo de jóvenes priistas que trabajó durante toda la campaña para impulsar su proyecto en la entidad 

es el denominado Eje Hidalgo. En coordinación con el equipo del candidato Peña Nieto, cientos de muchachos 
recorrieron varios municipios y organizaron eventos diversos para convocar la adhesión a su proyecto. En estas 

actividades destacó el dinamismo de muchos jóvenes como Jorge Sánchez Austria. 

MEDALLA 

Una de las más grandes contradicciones de nuestras autoridades surge del desconocimiento y la 

improvisación y el más claro ejemplo es la pleitesía que se le rinde a Erika Gómez por haber ganado una 
medalla de plata en el torneo de baloncesto panamericano, celebrado hace unos meses en Guadalajara. Y 

es que a diferencia de los reconocimientos y apoyos que le llueven a Gómez, el judoca y campeón mundial de su 

categoría, Nabor Castillo, es casi un desconocido para nuestras autoridades. Además Castillo será el único hidalguense en 
ir a las Olimpiadas de Londres, Inglaterra. Así que hoy, para los conocedores del gobierno local es más importante una 

medalla de plata que una de oro, es más importante un torneo panamericano que un mundial y peor aún, es más 
importante un logro en deportes colectivos que individuales. ¡Por eso estamos en la calle! 

SILENCIO 

De acuerdo con el Instituto Federal Electoral a partir de este jueves inicia el denominado periodo de 
silencio en cuanto a la promoción sobre proyectos políticos. Los medios informativos podrán consignar 

actividades de los partidos y candidatos pero sin hacer proselitismo, explicó el presidente consejero del organismo, 

Leonardo Valdés Zurita, so pena de ser sancionados. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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